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КХЛ как организация 
 

В КХЛ опровергли рассылку клубам уведомлений с новым потолком 
зарплат (Р-Спорт) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) опровергла сообщения о рассылке 
клубам уведомлений с информацией о возможном повышении потолка зарплат 
в сезоне-2020/21. 

перейти к статье 

Президент "Авангарда" - об увеличении потолка зарплат в КХЛ: "Что за 
бред, не было ничего такого" (Sport24.ru) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский прокомментировал слухи о том, что 
КХЛ прислала клубам уведомление об увеличении грядущего потолка зарплат с 
900 миллионов рублей до 1,3 миллиарда. 

перейти к статье 

Битва за потолок зарплат в КХЛ продолжается. Его хотят поднять до 1,3 
миллиарда (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Громкие новости перед стартом плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Зюзин: повышение потолка зарплат повысит уровень КХЛ и поможет 
сборной России (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник, а ныне тренер и хоккейный эксперт Андрей 
Зюзин поделился мнением о возможном повышении потолка зарплат клубов КХЛ 
до 1,3 млрд рублей. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Если не сработает потолок зарплат, придется 
вводить "плей-аут" (Russia-hockey.ru) 
Об уроках регулярного чемпионата КХЛ накануне старта плей-офф - 
олимпийский чемпион, один из самых жестких экспертов страны, для Russia-
Hockey.ru. 

перейти к статье 

Виртуальная реальность. Чемпионат КХЛ, который делал вид, что он 
интересный (Sports.ru/tribuna) 
Меня попросили написать про очередной регулярный сезон КХЛ, который только 
только завершился. И вот здесь мне конечно есть что вам "рассказать". 

перейти к статье 

Капризов, Токранов и Федотов признаны лучшими игроками февраля в 
КХЛ (ТАСС) 
Лучшим новичком стал нападающий "Ак Барса" Дмитрий Воронков. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ обновила рекорд посещаемости. СКА - лучший в лиге, "Ак Барс" - на 
Востоке (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Арены пока заполняются только на 3/4. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Девятый поход Дмитрия Квартальнова за Кубком Гагарина 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает о достижениях тренеров в регулярном чемпионате сезона 
2019/2020 и предвкушает будущие матчи плей-офф. 

перейти к статье 

Лучшие вратарские бригады в плей-офф КХЛ-2019/2020 (Чемпионат.com) 
Нас ждет противостояние Гудачека и Бочарова, а у "Локомотива" проблемы. 

перейти к статье 

"Ак Барс" ждет война в первом раунде, а у "Магнитки" есть мощный 
стимул побеждать". 5 вопросов эксперту перед стартом плей-офф (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Известный хоккейный функционер и эксперт "Матч ТВ" Леонид Вайсфельд - о 
раскладе сил и главных интригах в первом раунде Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Юшкевич: в каких-то матчах команды второго эшелона КХЛ прыгали выше 
головы (Чемпионат.com) 
Тренер ЦСКА Дмитрий Юшкевич подвел итоги выступления команды в 
регулярном чемпионате КХЛ, а также прокомментировал завоевания второго 
кряду Кубка континента и предстоящую борьбу с плей-офф.  

перейти к статье 

ЦСКА - главный фаворит Запада. СКА нужен еще год (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Глупо верить в чемпионство клуба, который летом потерял лидеров. 

перейти к статье 

Квартальнов: Зарипов пропустит начало серии с "Нефтехимиком" (Р-
Спорт) 
Хоккеист "Ак Барса" Данис Зарипов точно пропустит начало серии плей-офф КХЛ 
с нижнекамским "Нефтехимиком", заявил главный тренер казанцев Дмитрий 
Квартальнов. 

перейти к статье 

Дацюк пропустит начало серии плей-офф КХЛ с "Сибирью" (Р-Спорт) 
Нападающий "Автомобилиста" Павел Дацюк пропустит начало серии плей-офф 
КХЛ с "Сибирью", сообщил РИА Новости директор клуба из Екатеринбурга 
Максим Рябков. 

перейти к статье 

Финский опыт против ярославской молодости. Превью серии "Йокерит" - 
"Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru)) 
На первый взгляд, в этой паре нет фаворита. Но это не совсем так. 

перейти к статье 



 

 

Крикунов: "Динамо" не хотело в плей-офф играть со "Спартаком", это 
лишний ажиотаж" (Sport24.ru) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов поделился 
ожиданиями от серии первого раунда плей-офф Кубка Гагарина со "Спартаком". 

перейти к статье 

Яшкин: целью приезда в КХЛ было перезагрузить карьеру. Считаю, что 
получилось (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Дмитрий Яшкин поделился ожиданиями от 
серии первого раунда плей-офф Кубка Гагарина со "Спартаком", а также 
прокомментировал второе место в бомбардирской гонке по итогам регулярного 
чемпионата. 

перейти к статье 

Бодрая анархия или неуправляемый хаос? Как "Салават Юлаев" сыграл в 
регулярном чемпионате (Sports.ru/tribuna) 
Главной потерей прошлого межсезонья стал конечно же Йоонас Кемппайнен. 
Ему на замену был приобретен Сакари Маннинен из финского "Йокерита", но 
заиграть на уровне своего предшественника ему пока не удалось. 

перейти к статье 

"Дадим бой ЦСКА в первом раунде Кубка Гагарина" (Известия (iz.ru)) 
Генеральный менеджер нижегородского "Торпедо" Ян Голубовский - о старте 
плей-офф КХЛ и финансовых возможностях клуба. 

перейти к статье 

Губернатор Новосибирской области: "Сибирь" сняла проклятие девятого 
места в КХЛ" (Sport24.ru) 
Губернатор Новосибирской области Андрей Травников подвел промежуточные 
итоги для хоккейной "Сибири", которая завершила регулярный чемпионат КХЛ на 
пятом месте в Восточной конференции и вышла в плей-офф спустя три года.  

перейти к статье 

Заварухин: "С Коваржем и без него "Автомобилист" - две разные 
команды" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Сибири" Николай Заварухин высказал свое мнение о сопернике 
по первому раунду розыгрыша Кубка Гагарина "Автомобилисте".  

перейти к статье 

Тренер "Нефтехимика": "Наш состав здоров. Вызвали еще игроков из 
ВХЛ, пригодятся все" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев поделился ожиданиями от 
серии первого раунда плей-офф КХЛ с "Ак Барсом". 

перейти к статье 

Обзор дня: ЦСКА или "Лос-Анджелес"? Один из ведущих защитников КХЛ 
на распутье (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 
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Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ обновил свой состав (Газета.Ru) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
обновил свой состав. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

Финский вратарь Олкинуора объявил, что покинет клуб КХЛ "Адмирал" 
(ТАСС) 
В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ 29-летний голкипер провел 31 матч. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР обратилась к Министру спорта России с просьбой повысить потолок 
зарплат в КХЛ (Sport24.ru) 
Федерация хоккея России направила письмо министру спорта Российской 
Федерации Олегу Матыцину и председателю совета директоров 
Континентальной хоккейной лиги Геннадию Николаевичу Тимченко. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Шалунов заинтересован в отъезде в "Чикаго" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий ЦСКА Максим Шалунов может продолжить карьеру в НХЛ, 
сообщает The Athletic.  

перейти к статье 

Коршков: сложно сравнивать АХЛ с КХЛ, первое время было тяжеловато 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Российский нападающий системы "Торонто" Егор Коршков сравнил уровень КХЛ 
и АХЛ. 

перейти к статье 

Лучший вратарь шведской лиги будет искать новый клуб. КХЛ - один из 
вариантов (Чемпионат.com) 
Голкипер "Шеллефтео" Густав Линдвалл в межсезонье планирует найти новую 
команду, информирует Hockey Sverige. 

перейти к статье 

Разное 
 

Билялетдинов снялся в видеоролике "Ак Барса" по случаю старта плей-
офф КХЛ (Sport24.ru) 
Бывший главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов стал героем 
видеоролика, который клуб из Казани посвятил старту плей-офф Кубка Гагарина. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В КХЛ опровергли рассылку клубам уведомлений с новым потолком 
зарплат (Р-Спорт, Москва, 29 февраля 2020) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) опровергла сообщения о рассылке 
клубам уведомлений с информацией о возможном повышении потолка зарплат 
в сезоне-2020/21. 
В субботу "Чемпионат" сообщил, что "жесткий" потолок зарплат в КХЛ в сезоне-
2020/21 может составить не 900 миллионов рублей, как планировалось ранее, а 
1,3 миллиарда. По сведениям издания, соответствующее уведомление уже 
пришло в клубы, а окончательное решение будет принято на следующем совете 
директоров КХЛ. 
"КХЛ не отправляла никаких писем в клубы по поводу увеличения размера 
потолка зарплат с сезона-2020/21", - говорится в ответе пресс-службы КХЛ на 
запрос РИА Новости. 
Ранее информацию о рассылке уведомлений в разговоре с РИА Новости 
опроверг президент омского "Авангарда" Максим Сушинский. 
"Жесткий" потолок зарплат в сезоне-2020/21 составит 900 млн рублей без 
возможности исключения звезд.  

https://rsport.ria.ru/20200229/1565597460.html 

К заголовкам сообщений 

Президент "Авангарда" - об увеличении потолка зарплат в КХЛ: "Что за 
бред, не было ничего такого" (Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2020) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский прокомментировал слухи о том, что 
КХЛ прислала клубам уведомление об увеличении грядущего потолка зарплат с 
900 миллионов рублей до 1,3 миллиарда. 
"Что это за бред, не было ничего такого", - сказал Сушинский в беседе с 
корреспондентом Sport24 Сергеем Федоровым.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-prezident-avangarda---ob-uvelichenii-
potolka-zarplat-v-kkhl-chto-za-bred-ne-bylo-nichego-takogo 

К заголовкам сообщений 

Битва за потолок зарплат в КХЛ продолжается. Его хотят поднять до 1,3 
миллиарда (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2020) 
Громкие новости перед стартом плей-офф КХЛ. 
Битва за потолок зарплат, которая, как казалось, окончательно завершилась, 
продолжается. Партия, которая заинтересована в том, что не дать уехать из 
России высокооплачиваемым хоккеистам с предложениями из НХЛ, сделала 
последнюю попытку сделать уменьшение платежных ведомостей не столько 
значительным, как это предполагается сейчас. 
От данной партии было составлено письмо к руководству КХЛ с просьбой 
поднять жесткий потолок, который в сезоне-2020/21 должен был составить 900 
миллионов рублей, до 1,3 миллиарда. Посыл в том, чтобы попробовать оставить 
в России хотя бы кого-то из следующего списка - Сорокин, Нестеров, Марченко, 
Капризов, Григоренко, Слепышев. Каждым из них интересуются в НХЛ, причем 
чем ближе конец сезона, тем конкретней становятся предложения. И не только 
очевидным кандидатам вроде Капризова и Сорокина. По нашим данным, "Лос-

https://rsport.ria.ru/20200229/1565597460.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-prezident-avangarda---ob-uvelichenii-potolka-zarplat-v-kkhl-chto-za-bred-ne-bylo-nichego-takogo
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-prezident-avangarda---ob-uvelichenii-potolka-zarplat-v-kkhl-chto-za-bred-ne-bylo-nichego-takogo


 

 

Анджелес" предложил контракт Нестерову, а "Эдмонтон" хочет вернуть 
Слепышева. 
При этом интерес в повышении потолка не только и даже не столько у 
руководства ЦСКА, которое не хочет терять звезд. 
 - Если снижение потолка будет дальше, то от этого пострадает сборная, 
поскольку произойдет размазывание хоккеистов по разным клубам, и мы не 
найдем те звенья, которые бы играли на Олимпиадах и чемпионатах мира, - 
заявил пару недель назад президент ФХР Владислав Третьяк. И заявил 
совершенно неслучайно. В федерации не хотят терять пласт сильных хоккеистов 
из КХЛ и каждый раз ждать, приедут ли энхаэловские звезды на чемпионат мира. 
Тем более - опасаться Олимпиады без НХЛ, на которую в случае отъезда 
Сорокина, Капризова и компании у России может оказаться весьма 
посредственный, совсем не сильнейший по сравнению с конкурентами, как было 
в Пхенчхане, состав. Поэтому появлению того самого письма в лигу удивляться 
не стоит. 
Вопрос повышения потолка зарплат, видимо, будет рассматриваться на 
следующем совете директоров КХЛ - некоторые его члены (из числа тех, кто 
готов поддержать вариант с 1,3 миллиардами, а таких как минимум несколько 
человек) уже уведомлены о такой потенциальной повестке собрания. Однако 
вероятность, что вдруг в последний момент произойдет смена курса, которым 
шло руководство лиги весь сезон, и перевес окажется на другой стороне, очень 
небольшая. 
 - Останется 900 миллионов рублей, и точка, - говорил после назначения новый 
президент КХЛ Алексей Морозов. В российском спорте, конечно, не привыкать к 
неожиданным поворотам, но двукратный чемпион мира не просто так 
использовал жесткую формулировку "и точка", говоря о потолке. Председатель 
совета директоров лиги Геннадий Тимченко еще три года назад называл его 
введение стратегической задачей КХЛ. Сейчас наконец появились реальные 
условия для реализации идеи - и с ней в российском хоккее, кажется, все 
смирились. Или, как выяснилось сегодня, почти все. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-khl-mogut-uvelichit-potolok-
zarplat-do-1-3-milliarda-rubley-kommentariy-po-uvelicheniyu-potolka-zarplat-v-khl-
1647669/ 

К заголовкам сообщений 

Зюзин: повышение потолка зарплат повысит уровень КХЛ и поможет 
сборной России (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2020) 
Известный в прошлом защитник, а ныне тренер и хоккейный эксперт Андрей 
Зюзин поделился мнением о возможном повышении потолка зарплат клубов КХЛ 
до 1,3 млрд рублей. 
"Понятно, что это далеко не сиюминутное решение. Наверняка ФХР и клубы 
провели серьезную работу, взвесили все за и против. И хочу заметить, что 
подобные решения всегда вызывают большой резонанс. 
Понимаю, что многие ожидали потолок в 900 миллионов рублей. Но в этом 
случае мы получим еще более низкий уровень КХЛ. Легко сказать: "А давайте 
900 сделаем". А что в итоге будет? Многие толковые хоккеисты собираются 
уезжать и пробовать свои силы за океаном. На кого будут ходить наши 
болельщики? Повторюсь, критиков этого решения будет много. Но мы должны 
развивать КХЛ, сделать ее сильнее. Оставлять звезд тут. 
Бороться за более высокие контракты - это нормально. И правильно. Должен 
быть стимул показывать более результативную игру. Например, молодые игроки 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-khl-mogut-uvelichit-potolok-zarplat-do-1-3-milliarda-rubley-kommentariy-po-uvelicheniyu-potolka-zarplat-v-khl-1647669/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-khl-mogut-uvelichit-potolok-zarplat-do-1-3-milliarda-rubley-kommentariy-po-uvelicheniyu-potolka-zarplat-v-khl-1647669/
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могут прогрессировать рядом с лидерами, мастеровитыми партнерами по 
команде. Или мы хотим отъезда молодых талантов и приезда в КХЛ не самых 
сильных, третьесортных легионеров? И для сборной, что бы там ни говорили, это 
плюс. Те же, кто критикует сегодняшние решения, будут недоумевать по поводу 
того, что из КХЛ у нас попадают слабые игроки", - рассказал Зюзин в интервью 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3984379-zjuzin-povyshenie-potolka-
zarplat-povysit-uroven-khl-i-pomozhet-sbornoj-rossii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Если не сработает потолок зарплат, придется 
вводить "плей-аут" (Russia-hockey.ru, Москва, 1 марта 2020) 
Об уроках регулярного чемпионата КХЛ накануне старта плей-офф - 
олимпийский чемпион, один из самых жестких экспертов страны, для Russia-
Hockey.ru  
НА ФИНИШЕ ЧЕМПИОНАТА МНОГОЕ РЕШИЛИ ФИНАНСЫ  
- С каким настроением встречаете розыгрыш Кубка Гагарина?  
- Посмотрим, каким получится плей-офф. Есть надежды на Восток, где все может 
получиться очень непредсказуемым. Да и про Запад не забываем, серия 
"Динамо" - "Спартак" должна стать украшением первого раунда.  
Но в целом настроение не лучшее. Пи всем желании не могу назвать финиш 
регулярного чемпионата захватывающим. В Западной конференции восьмерка 
стала ясна еще осенью, на Востоке карты немного спутал Дальний Восток. Но 
когда в работу включились бюджеты, а, например, "Нефтехимик" dsписал 
огромные премиальные, то и в этой конференции интрига исчезла.  
Вот что огорчило - хоккея у нас не так много, как финансов.  
- Решение Нижнекамска о специальных премиальных к стыковым 
дальневосточным матчам не приветствуете?  
- А какой от них толк нашему хоккею? Или хоккею Нижнекамска? Ну побежала 
команда ровно на два матча - и что? Интриге в плей-офф от этого ни тепло, ни 
холодно, все знают, что в серии "Ак Барс" - "Нефтехимик" дальше пойдет главная 
команда Татарстана.  
В принципе и на Западе во многом такая же картина, ЦСКА и СКА - явные 
фавориты. В этом проблема, нашему хоккею нужна конкуренция.  
НАДО ПОДДЕРЖИВАТЬ КОМАНДЫ, КОТОРЫЕ С ВИЛАМИ БЕГУТ НА ТАНКИ  
- Как эту конкуренцию возродить?  
- Большие надежды возлагаю на введение потолка зарплат. Для всех клубов, 
включая наших фаворитов, он будет выгоден. Должна пойти более плотная 
борьба, появится непредсказуемость, как следствие, увеличится популярность 
Лиги.  
Вообще популярность КХЛ и хоккея в целом - вот главная цель. Если бы в КХЛ 
все было в порядке, то от трансляций матчей Лиги никто бы просто так не 
отказывался, как это, к сожалению, происходит в последние дни.  
- Судя по последним сообщениям, жесткий потолок составит не 900 миллионов 
рублей, а на 400 миллионов больше. Шаг в правильном направлении?  
- Я считаю, что надо с чего-то начать, как говорится, пройти проверку боем. Но, 
возможно, повышение потолка - правильная мера.  
- Почему?  

https://www.championat.com/hockey/news-3984379-zjuzin-povyshenie-potolka-zarplat-povysit-uroven-khl-i-pomozhet-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-3984379-zjuzin-povyshenie-potolka-zarplat-povysit-uroven-khl-i-pomozhet-sbornoj-rossii.html
https://allhockey.ru/news/show/379890-Zjuzin_povyshenie_potolka_zarplat_eto_pljus_dlya_sbornoj_Rossii


 

 

- В последние годы мы потеряли очень многих хороших хоккеистов, в основном 
молодых. Надо пытаться сохранять их в Лиге, в том числе с прицелом под 
чемпионаты мира и Олимпиаду. А без денег, тем более с учетом повышения 
курса доллара, сделать это не удастся.  
Другое дело, что для большинства клубов КХЛ проблема не в потолке, а в поле 
зарплат. Мы должны молиться на те команды, которые с минимальными 
бюджетами пытаются конкурировать с лидерами и с вилами бегут на танки, 
всячески такие команды поддерживать. Поэтому вопрос пола запрлат не менее 
актуальный.  
ПРИ СИСТЕМЕ "ПЛЕЙ-АУТ" ДАЖЕ МИНСК И РИГА БЫЛИ БЫ МОТИВИРОВАНЫ  
- Какие еще меры могут увеличить конкуренцию в Лиге?  
- Если не сработает идея с потолком, предлагаю внимательно изучить и ввести 
систему "плей-аут", когда девятая и десятая команды конференции имеют 
возможность провести стыковые матчи или мини-серии против седьмого и 
восьмого клубов.  
По сути, этот "плей-аут" мы несколько дней назад увидели в исполнении "Амура" 
и "Нефтехимика" - и за их противостоянием следила вся Лига и все спортивные 
телеканалы страны. Наверное, она и спасла вялую концовку чемпионата.  
- Если бы "плей-аут" уже работал, то даже на скучном Западе возникла бы 
интрига...  
- Совершенно верно. Минск с Ригой по большому счету завершили чемпионат 
еще в том году, а при новой системе бились бы за десятое место до последнего 
матча. При "плей-ауте", по сути, не остается не мотивированных команд, и эта 
система работает как раз в тех лигах, где есть расслоение в возможностях 
команд. Слабым она дает дополнительные шансы.  
Мы видим, что в КХЛ наметились какие-то перемены, Лига обязана меняться и 
развиваться. Система "плей-аут" может этому помочь.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_ne_srabotaet_potolok_zarplat_vvedem_play
out/ 

К заголовкам сообщений 

Виртуальная реальность. Чемпионат КХЛ, который делал вид, что он 
интересный (Sports.ru/tribuna, Москва, 1 марта 2020) 
Моя предыдущая статья про хоккейных агентов как-то плохо "зашла" у читателей 
сайта. Немного удивлен, почему так вышло... наверное "сам виноват", можно 
было бы привести больше "аргументации"... Чтож, это моя ошибка. Но в 
комментариях меня попросили написать про очередной регулярный сезон КХЛ, 
который только только завершился. И вот здесь мне конечно есть что вам 
"рассказать". 
Вообще я хочу сказать, что сам чемпионат КХЛ - идея "неплохая". У него есть все 
"атрибуты" того, чтобы быть второй лучшей лигой мира, ну или на какие там 
позиции мы претендуем. Обширная география должна привлекать спонсоров, 
ведь ты свой логотип можешь разместить по всей стране, не говоря про 
всевозможную заграницу. Требования регламента КХЛ по трансляциям должны 
гарантировать, что зритель всегда получит качественную трансляцию. Наличие 
команды МХЛ у всех клубов, а у некоторых и ВХЛ, обозначает то, что мы сможем 
постоянно увидеть "новые" лица. То есть говорим о КХЛ, и думаем что нас ждут 
борьба, интрига, высокий уровень всего на свете...  
И я уверен, что так могло бы быть. Но если это все где и случилось, то только в 
роликах длиной 15 секунд в соцсетях КХЛ. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_ne_srabotaet_potolok_zarplat_vvedem_playout/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_ne_srabotaet_potolok_zarplat_vvedem_playout/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_ne_srabotaet_potolok_zarplat_vvedem_playout/


 

 

Была ли у нас интрига в борьбе за места в плей-офф? На Западе формально 
она шла до последнего дня, но вообще-то была какой-то странной "игрой в 
поддавки". Торпедо и Витязь резво начали этот сезон. Особенно "Витязь", на 
старте даже выбившийся в лидеры. К концу регулярного чемпионата от былых 
героев и следа не осталось, обе команды проигрывали всем подряд. Парадокс 
ситуации был вот в чем: четыре других команды западной конференции были 
настолько плохи, что при всем желании, старании, не могли достать этих двоих. 
Особо отличился ХК Сочи, который в решающий момент сезона даже обыграл 
своих пикирующих "прямых конкурентов", но в решающий момент проиграл без 
шансов столько безнадежному предприятию, как ХК "Северсталь". В результате, 
"Витязь" и "Торпедо" вышли в плей-офф, но совершенно непонятно с какой 
целью! У "Витязя" на момент старта плей-офф 2 победы в последних 10 матчах, 
у "Торпедо" - 3 в 10. "Разговоры" о том, что в плей-офф все начнется сначала, 
все будет иначе, это просто "разговоры". И тут даже не знаешь, что грустнее. То, 
что 7 и 8 места такие слабые, или что все остальные еще хуже.  
Хваленый Восток... действительно на границе осени и зимы все выглядело очень 
круто, перед очередной паузой на Евротур второе место "Авангарда" от зоны 
десятого места отделяла буквально серия из трех побед. Команды менялись 
этими самыми сериями побед, результат нельзя было предсказать, и даже 
откровенно слабые в другие сезоны "Адмирал", "Куньлунь", "Амур" были не 
просто где-то рядом, а были прямо в борьбе за зону плей-офф или прямо в ней. 
Было ли это каким-то доказательством "равной борьбы"? Ну во-первых это 
случилось из-за слабой формы "грандов" Востока. Полный провал "Трактора". 
Полный провал "Магнитки", но который смогли потушить деньгами. 
"Автомобилист", который съездил на последнее место в конференции. "Салават 
Юлаев", который выступает абсолютно не в соотвествии со своим бюджетом и 
уровнем игроков. Такие факты можно назвать "нестабильность", и именно она 
очень помогла "плотной борьбе".  
Что же вышло в итоге? Все три команды с дальнего востока благополучно 
завалили финал сезона. Каждая из них в какой-то момент казалась "открытием", 
но вот о чем нам говорит таблица - "Амур", "Куньлунь", "Адмирал" вне зоны плей-
офф. Да, в отличие от Запада, на Востоке можно сказать, что нам жалко, что кто-
то из "непопавших" закончил сезон рано. Но у всех примерно общие "симптомы". 
Нет сильной молодежки, они играли кем есть. Разве только что "Куньлунь" 
работал с фарм-клубом. Из-за короткой скамейки травмы основных игроков для 
всех были "катастрофой". Потеря Олкинуоры стала концом "Адмирала". 
Лангхамер в "Амуре" в самый важный момент то ли заболел, то ли испугался, а 
Аликин один не справился с давлением и напропускал глупых шайб. У "Куньлуня" 
вратари были живы-здоровы, но в решающих матчах из-за травм не играло сразу 
два звена нападающих, а с игроками ВХЛ даже "Динамо" Рига обыграть 
оказалось тяжелой задачей. Наконец, у всех троих просто кончились силы. Они 
устали летать, и это можно понять. То время, которое другие команды тратили 
на восстановление, или на тренировку, "дальневосточники" тратили на 
перелеты. И обратите внимание, это был чуть ли не лучший сезон для всей 
троицы за все годы в КХЛ. В своем "лучшем" состоянии они не могут выйти в 
плей-офф. Зачем нам три команды, которые на Востоке не имеют шансов даже 
до старта сезона? 
Есть и другой момент, связанный с "интригой". В "пиковый" сезон КХЛ 2013-2014 
на Востоке случились "чудеса"! В плей-офф не вышли сразу две команды, 
которые относились к "топам". "Авангард" всего за два сезона до того играл в 
финале Кубка Гагарина, после чего объявил курс на увеличение бюджета, силы 
команды. А "Трактор" вообще всего год назад играл в финале, и даже сохранил 



 

 

всех основных действующих лиц. Тренер Белоусов, Чистов и Контиола, Булис и 
Гарнетт, сам Кузнецов, эта команда почти не отличалась от самой себя! Но на 
Востоке поменялись "правила игры". Фастовский и Вайсфельд собрали классные 
команды в Новосибирске и Екатеринбурге. "Торпедо" показалось себя 
тренерской командой. Собранный на драфте отказов "Адмирал" внезапно 
заиграл. И тот же буксовавший "Авангард" не смог решить проблемы "деньгами", 
хотя перепробовал все что можно, одних только вратарей на позицию первого 
номера по ходу сезона позвал три человека!  
В 2020 году мы все говорим о том, что все купили СКА и ЦСКА, но чем же лучше 
другие? Я говорю про "Металлург" и "Локомотив", которые на старте были на 
самом дне, прямо по ходу сезона смогли исправить свои ошибки, просто 
потратив еще больше денег. Эти два "гранда" просто дали "фору" всем 
остальным. Вот и вся интрига. 
Могло ли быть все иначе? Да я даже не уверен, что тут поможет потолок зарплат 
или что-то еще. По хорошему командам Востока надо играть больше между 
собой, и поменьше летать на Запад. Может, сделать как в НХЛ, где один сезон 
"восточные" летят в гости, а другой - "к ним". Возможно, они заслужили больше 
"пауз", тем более что в сборные они почти никого не отправляют, могли бы играть 
во время евротура. Хоть друг с другом, хоть с минчанами.  
С другой стороны, что стоит за успехом в КХЛ? "Сибирь" с разными тренерами 3 
года подряд оставалась девятая, но резко взлетела, стоило только поставить 
"того" тренера, сохранить пару ребят из "русского" костяка да с легионерами 
угадать. Хотя я думаю, что господин Сятери нас в первом раунде и похоронит. 
Важно не это, кстати. А то, что оба тренера, с кем "Сибирь" провалила задачу в 
прошлые годы, все равно нашли работу в КХЛ! Причем не просто нашли, а были 
призваны как "спасители" - Андреевский в "Сочи", Юрзинов в "Трактор". 
Результат обоих операций по спасению не вызывает удивления. Но почему же 
надо звать по седьмому кругу тех, кто провалился?!  
Вот таким вот образом мы и приходим к тому, что КХЛ могла бы быть чем-то 
особенным. Но одними только графиками со стрелочками и "постами" в 
инстаграме мы этого не добьемся, как и статьями Петухова на главной про 
"увлекательный плей-офф". Мы живем в виртуальной реальности. А если еще 
немного в ней побудем, можно будет перестать пугать детей на ночь Суперлигой.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/wearehcsibir/2742285.html 

К заголовкам сообщений 

Капризов, Токранов и Федотов признаны лучшими игроками февраля в КХЛ 
(ТАСС, Москва, 29 февраля 2020) 
Лучшим новичком стал нападающий "Ак Барса" Дмитрий Воронков 
Форвард московского ЦСКА Кирилл Капризов признан лучшим нападающим 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в феврале. Об этом сообщает пресс-
служба КХЛ. 
Капризов вместе с ЦСКА одержал шесть побед в восьми матчах, набрав 11 (8 
шайб + 3 передачи) очков при общем показателе полезности "+9". 
Лучшим голкипером признан вратарь челябинского "Трактора" Иван Федотов. 
Вместе с клубом он одержал три победы в шести матчах. В домашних играх 
против новосибирской "Сибири" (4:0) и владивостокского "Адмирала" (5:0) 23-
летний вратарь сохранил ворота в неприкосновенности. Федотов отразил 
95,27% бросков по воротам при коэффициенте надежности 1,41. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/wearehcsibir/2742285.html


 

 

Лучшим защитником стал игрок петербургского СКА Василий Токранов, 
одержавший победы во всех восьми матчах месяца, набрав 8 (4+4) очков при 
общем показателе полезности "+8". 
Лучшим молодым игроком месяца стал нападающий казанского "Ак Барса" 
Дмитрий Воронков. В девяти матчах 19-летний форвард набрал 6 (2+4) очков.  

https://tass.ru/sport/7868215 

К заголовкам сообщений 

КХЛ обновила рекорд посещаемости. СКА - лучший в лиге, "Ак Барс" - на 
Востоке (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 
февраля 2020) 
Арены пока заполняются только на 3/4. 
Средняя аудитория матчей регулярного чемпионата КХЛ 2019/20 составила 6492 
зрителя. Это лучшая посещаемость в 12-летней истории лиги. Прежний рекорд 
держался с сезона 2014/15 (6422 зрителей), когда в чемпионате выступали 28 
команд. 
После этого из КХЛ были исключены несколько клубов со слабой 
посещаемостью ("Югра", "Кузня"), появились новые вместительные арены в 
Москве ("ЦСКА Арена", "ВТБ Арена"), а также были проведены матчи на 
открытом воздухе, которые традиционно собирают большую аудиторию. 
Лига должна была побить рекорд еще в прошлом сезоне, если бы "Авангард" из-
за проблем с ареной временно не переехал в Балашиху. На этот раз все 
срослось. Мы собрали все данные из официальных протоколов на сайте КХЛ и 
вот что из этого получилось. 
НА ВОСТОКЕ ХОДЯТ МЕНЬШЕ, ЧЕМ НА ЗАПАДЕ, НО ВЫШЕ 
ЗАПОЛНЯЕМОСТЬ 
● По сравнению с прошлым сезоном средняя посещаемость КХЛ увеличилась на 
102 зрителя, или на 1,6%. Общая заполняемость арен - 75%, что на 1% больше, 
чем в прошлом году. 
● СКА в третий раз подряд стал самым посещаемым клубом КХЛ, "Куньлунь" - в 
четвертый раз подряд худший. 
● Лучшая заполняемость арены - в Нижнем Новгороде (97,9%), худшая - в Сочи 
(53,1%) 
● Самой популярной гостевой командой действующий чемпион ЦСКА. Из-за 
особенностей календаря, команды проводили дополнительные матчи с разными 
соперниками, поэтому их можно сравнивать только по показателю гостевой 
заполняемости арен. На матчах московских армейцев трибуны заполнялись на 
89%. В пятерку лучших вошли СКА (85%), "Ак Барс" (84%), "Трактор" (83%) и 
"Спартак" (82%). Худшие - "Северсталь" (67%), "Торпедо" (68%) и "Сочи" (69%). 
● Сразу у 14-ти клубов лиги выросла посещаемость, шесть из них обновили 
клубные рекорды. При этом у пять команд худшие показатели за время 
выступления в КХЛ. Подробности - ниже. 
● Сейчас инфраструктура клубов Западной конференции более развита: 
средняя аудитория их матчей - 7449 зрителей, а у клубов Восточной 
конференции - 5534. При этом заполняемость на Востоке выше - 77,7% против 
73,6% на Западе. 
● Максимально возможная посещаемость, которую может показать КХЛ на 
данный - 8595 зрителей. Она возрастет, когда откроются новые арены в Санкт-
Петербурге, Екатеринбурге, Новосибирске и Омске. 
"АК БАРС" ОБНОВИЛ РЕКОРД, НЕСМОТРЯ НА МАТЧИ ВО ДВОРЦЕ СПОРТА  
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Один из факторов рекорда КХЛ - прирост средней посещаемости у минского 
"Динамо". Белорусский клуб играет на самой большой арене в лиге 
вместимостью в 15022 человек, но в последние сезоны редко собирает аншлаги. 
К примеру, полный дворец в нынешнем сезоне команда сумела собрать только 
дважды - на матче-открытии сезона с "Нефтехимиком" и "Ак Барсом". Но по 
сравнению с прошлым годом клуб все равно показал прирост аудитории - она 
увеличилась на 1202 человек. 
Наибольший прирост в этом сезоне показали "Куньлунь", "Сибирь", СКА, "Сочи" 
и "Спартак". Команда из Новосибирска впервые за четыре сезона пробилась в 
плей-офф, южане боролись за участие в Кубке Гагарина до последнего игрового 
дня. 
Аудитория матчей китайского клуба превысила отметку в 3 тысячи человек 
благодаря шести стартовым играм в Шеньчжене - вынесенные на юг страны 
встречи собирали в среднем 5416 зрителей. Однако "Куньлунь" все равно не смог 
покинуть последнюю строчку в рейтинге посещаемости из-за ограниченной 
вместимости "Шоуган Арены" в Пекине. При этом заполняемость арены в 
столице Китая составила приличные 88%. 
СКА обновил свой же рекорд посещаемости матчей среди российских команд - 
аудитории в 13 616 человек не было даже в советские времена. Причем дело не 
только в матче на "Газпром Арене", собравшем 68 тысяч зрителей. Увеличилась 
посещаемость именно домашнего ледового дворца команды. 
Посещаемость "Спартака" - 8914 человек. Это рекордная аудитория для 
московских клубов с 1978 года. Красно-белые последние два сезона выступают 
на "ЦСКА-Арене" вместе с армейцами, но все равно собирают больше зрителей, 
чем действующие чемпионы. Команда Игоря Никитина на своей арене провела 
29 матчей (две игры были вынесены в старый ЛДС "ЦСКА"), собирая в среднем 
на 561 болельщиков меньше, чем спартаковцы.  
Также рекордную посещаемость, помимо СКА, "Спартака" и "Куньлуня", показали 
"Ак Барс", "Барыс" и "Витязь". Казанский клуб сумел показать лучшую аудиторию 
в истории даже несмотря на два декабрьских матча, прошедших в старом Дворце 
спорта, вмещающем 3550 зрителей. 
"Барыс" сумел обновить установленный в прошлом году рекорд благодаря 
матчам в Алмате, которые собрали в среднем более 12 тыс зрителей. У "Витязя" 
посещаемость увеличилась благодаря результатам - команда второй год подряд 
вышла в плей-офф, и за счет этого к ней повысился интерес болельщиков. 
ПОСЕЩАЕМОСТЬ МАТЧЕЙ В ЯРОСЛАВЛЕ УПАЛА БОЛЕЕ ЧЕМ НА ТЫСЯЧУ 
ЗРИТЕЛЕЙ 
Десять клубов показали снижение посещаемости, пять установили клубные 
антирекорды в КХЛ - "Локомотив", "Нефтехимик", "Амур", "Адмирал" и "Авангард". 
Правда, омичей можно вынести за скобки, так как команда выступает в 
Балашихе, а не у себя дома. 
Наибольшее падение аудитории у "Локомотива" - минус 1055 зрителей. Провал 
можно объяснить неудачным стартом команды, когда ярославцы находились вне 
зоны плей-офф. Средняя аудитория в Ярославле после переезда на "Арену 
2000" еще не падала ниже 7 тысяч зрителей.  
"Нефтехимик", у которого посещаемость в первые сезоны КХЛ была даже лучше, 
чем у "Ак Барса", существенно просел в последние три сезона. Средняя 
аудитория матчей в Нижнекамске уже три года не превышает отметку в 4 тыс. Во 
многом это связано с изменившейся в 2017 году политикой клуба, когда 
"Нефтехимик" перестал выдавать бесплатные билеты на 
нефтеперерабатывающем комбинате. 



 

 

"Амур" в первые сезоны КХЛ был одним из лучших клубов по заполняемости 
арены - это значение никогда не падало ниже 97%. Даже говорили, что в 
Хабаровске всегда будут ходить на команду, вне зависимости от результатов. 
Однако в последние годы посещаемость клуба неизменно падала, что и привело 
к антирекорду. Местным болельщикам, видимо, надоело, что команда еще в 
начале сезона становится аутсайдером. 
Аналогичная ситуация во Владивостоке - в дебютные сезоны посещаемость 
"Адмирала" превышала отметку в 5 тыс зрителей, но сейчас она с каждым годом 
падает.  
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Девятый поход Дмитрия Квартальнова за Кубком Гагарина 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 февраля 2020) 
KHL.ru рассказывает о достижениях тренеров в регулярном чемпионате сезона 
2019/2020 и предвкушает будущие матчи плей-офф. 
27 февраля 2020 года завершился очередной регулярный чемпионат, по итогам 
которого лучшей командой стал московский ЦСКА под руководством Игоря 
Никитина. Для Никитина эта победа в "регулярке" стала второй, он сравнялся по 
этому показателю с Олегом Знарком. Лидером является нынешний главный 
тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов, который трижды с ЦСКА выигрывал 
Кубок Континента.  
Квартальнов станет рекордсменом 
Если рассматривать будущие встречи плей-офф в плане опыта тренеров, то 
Дмитрий Квартальнов станет первым тренером, который начнет в девятый раз 
поход за главным трофеем сезона. Восемь раз принимал участие в плей-офф 
уже бывший главный тренер казанцев Зинэтула Билялетдинов, которого теперь 
догонят Владимир Крикунов и Олег Знарок, встречающиеся между собой в 
первом раунде.  
Что касается непосредственно самих матчей, то уже в этом сезоне Знарок может 
обойти Билялетдинова, для этого "Спартаку" необходимо пройти во второй 
раунд плей-офф. Сам же Квартальнов может стать третьим тренером, который 
проведет 100 и более матчей в Кубках Гагарина.  
Что касается истории тренерских противостояний в плей-офф, то такие 
совпадения будут только на Востоке. Дмитрий Квартальнов и Вячеслав Буцаев 
из "Нефтехимика" встречались между собой в плей-офф 2015, когда ЦСКА в 
первом раунде обыграл "Сочи" со счетом 4-0. Андрей Скабелка ("Барыс") и Илья 
Воробьев ("Металлург") встречались между собой в сезоне 2015/2016, тогда во 
втором раунде плей-офф "Металлург" Воробьева обыграл "Сибирь" Скабелки со 
счетом 4-1. Еще одной парой станет противостояние "Авангарда" и "Салавата 
Юлаева", год назад в финале конференции команда Боба Хартли добилась 
победы над уфимцами Николая Цулыгина - 4-2.  
Дебютантами плей-офф станут Михаил Кравец ("Витязь"), Майк Пелино 
("Локомотив") и Николай Заварухин ("Сибирь").  
Квартальнов и Крикунов обходят Назарова 
По итогам регулярного чемпионата изменилось положение в таблице тренеров 
по матчам в регулярных чемпионатах КХЛ. Квартальнов и Крикунов смогли 
обойти Андрея Назарова, а Знарок - Билялетдинова. Самый заметный прыжок в 
топ-10 совершил Андрей Скабелка, поднявшийся на восьмую строчку.  
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По победам любому тренеру будет тяжело достать Дмитрия Квартальнова. В 
топ-10 поднялись Алексей Кудашов (СКА) и Игорь Никитин (ЦСКА).  
В завершившемся регулярном чемпионате ни одна из команд не смогла 
совершить камбэк с "-4", при этом случаев отыгрыша с "-3" было зафиксировано 
12. Больше всего таких случаев пришлось на Александра Гулявцева из "Амура" 
(2). В истории всей Лиги с учетом плей-офф больше всего подобных камбэков у 
Билялетдинова и Знарка (по шесть).  
В преддверии плей-офф интересно узнать, как команды не только отыгрывали 
большое преимущество, но и могли сохранять свое. Например, команды 
Квартальнова, Кудашова, Дэвида Немировски ("Торпедо") и Пелино ни разу в 
этом сезоне не проигрывали после того, как их коллективы вели в две шайбы по 
ходу матча. Камбэков с "-2" было 54 и чаще всего они удавались "Торпедо" и 
"Сибири" (по пять). За всю истории Лиги лидерами являются Знарок и 
Квартальнов (по 29).  
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Лучшие вратарские бригады в плей-офф КХЛ-2019/2020 (Чемпионат.com, 
Москва, 29 февраля 2020) 
Нас ждет противостояние Гудачека и Бочарова, а у "Локомотива" проблемы. 
На Западе весело: "Йокерит", "Витязь" и "Торпедо" пропустили больше, чем не 
попавшие в плей-офф на Востоке "Трактор", "Куньлунь" и "Амур", а ЦСКА и СКА 
в сумме пропустили меньше, чем минское "Динамо" (хотя последний факт 
вызывает горечь). Оценим вратарские бригады западных коллективов, часть из 
которых будет бороться за Кубок Гагарина, часть - за финал конференции, а 
"Витязь" и "Торпедо" просто поиграют в хоккей весной. 
8. "Витязь"  
Ежов - Сапрыкин - 5,0  
На данный момент по статистике лучшим вратарем "Витязя" является Александр 
Самонов, который в августе рассчитывал составить конкуренцию Илье Ежову, 
выиграл все матчи в сентябре-октябре, перешел в СКА и добрался до сборной 
России. В итоге, на Ежова, который на старте чемпионата играл уверенно, легла 
серьезная нагрузка - Кочетков провел несколько матчей в ноябре и 
травмировался, а команду после успешного старта и потери лидеров накрыл 
игровой кризис. В Западной конференции соперники только Бочарова и 
Подъяпольского нагружали чаще - по воротам Ежова нанесли 1312 бросков, к 
тому же Илья пропустил часть сезона из-за травмы. Иногда вратаря подводила 
несдержанность - Ежов стал самым грубым голкипером чемпионата (41 минута 
штрафа). В плане удалений отличилась вся команда - по количеству штрафных 
минут "Витязь" занял второе место, при этом у команды низкий процент 
нейтрализации большинства (78,5), 22-е место в КХЛ. Понимаете, как Ежову 
было непросто? Да, Илья не входит в число топ-вратарей КХЛ и не играет на том 
уровне, чтобы на постоянной основе вытаскивать команду, но подольчане вышли 
в плей-офф, а в "Витязе" конкуренцию Ежову после ухода Самонова составить 
некому. По ряду причин у Кочеткова сезон получился провальным, а Сапрыкин в 
основном менял Ежова по ходу матчей и редко играл с первых минут. 
Единственный плей-офф за семь лет для Ежова сложился неудачно - 
"Нефтехимик" быстро вылетел от "Трактора", а Илья выручал редко и по ходу 
серии был заменен на Макарова. Главная задача Ежова и "Витязя" - выиграть 
хотя бы один матч у клуба, который подрезал "богатырям" крылья в самом 
начале полета. 
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7. "Торпедо"  
Линдбек - Тихомиров - 5,5  
"Торпедо" пропустило 167 шайб - как и в прошедшем сезоне, среди команд, 
вышедших в плей-офф, так много не пропустил никто. Издержки стиля - если 
условный Зборовский оказывается у чужих ворот ближе остальных игроков, то 
не факт, что в случае потери и атаки соперника кто-то успеет подстраховать 
защитника. Позавчера Панарин, защищая Бобровского, сказал: "Если у тебя в 
защите играют не впятером, а вдвоем, ты не можешь ловить все". Линдбек и 
Тихомиров регулярно оказывались в подобной ситуации, когда партнеры 
чересчур увлекались атакой и не успевали должным образом сработать на 
возврате. К тому же, "Торпедо" пошло по пути прошлого сезона - на старте 
команда выглядела бодрой и энергичной, набирала очки, а во второй половине 
чемпионата с грехом пополам сохранила восьмое место в борьбе с не менее 
кризисным "Сочи". У Линдбека и Тихомирова и так работы было предостаточно, 
а в концовке чемпионата броски по воротам "Торпедо" сыпались как горох (из 
последних пяти матчей в чемпионате в четырех играх соперниками было 
нанесено 35+ бросков в створ). Но будет неправильно делать из Линдбека и 
Тихомирова исключительно заложников стиля "Торпедо". Габаритный швед 
неровно выступал в начале чемпионата, почти не помогал команде, пропустил 
октябрь из-за травмы. Тихомиров воспользовался своим шансом, отлично играл 
в октябре, заслужил вызова в олимпийскую сборную и новый контракт до 2022-
го года, но с ноября и до конца регулярного чемпионата голкипер выиграл лишь 
два матча из 13, а в январе после поездки на матч Звезд в двух матчах с "Динамо" 
и "Локомотивом" (за первый период) пропустил восемь шайб. Возможно, у 
данного дуэта рейтинг был бы выше, но команда сразу попала на ЦСКА - может, 
Линдбек или Тихомиров что-то и поймают и будут выручать, но в серии с 
"армейцами" нижегородцам ловить нечего. 
6. "Локомотив"  
Коновалов - Лазушин - 6,0  
10 матчей на ноль, сборная России, Салак в запасе - Коновалов в прошлом 
сезоне играл так, что вратаря задрафтовал "Эдмонтон" в третьем раунде. Но 
ушел Дмитрий Квартальнов - куда-то подевалась и блестящая игра молодого 
вратаря. Понятно, что поменялась система игры, и понадобится какое-то время, 
чтобы к ней привыкнуть, но Коновалов в первых играх выглядел неубедительно, 
пропустив 12 шайб за три матча. Однако и после ухода Мактавиша Илья 
чередовал хорошие отрезки с неудачными, а в конце декабря не справился с 
"Йокеритом" (8 голов за два матча), а в следующем матче к середине второго 
периода трижды пропустил от "Ак Барса", и новый год "Локомотив" начинал с 
Лазушиным. Надо отдать Александру должное - экс-вратарь "Лады" и "Куньлуня" 
с октября по январь провел всего пять полных матчей, выиграв четыре из них, и 
заслужил шанс вытеснить нестабильного Коновалова. Александр засушил 
"Куньлунь" и "Амур", одержал победы над "Салаватом Юлаевым" и "Йокеритом" 
(тоже "шатаут"), но после поражений от "Сибири", "Барыса" и ЦСКА в ворота 
вернулся Коновалов. К концу чемпионата Илья выправил статистику (91,2 ОБ, 
2,45 КН), здорово сыграл с "Торпедо" и "Авангардом", но уверенности в том, что 
Илья в первом раунде выйдет и начнет спасать, нет. "Локомотив" к концу 
чемпионата разогнался и готов биться с "Йокеритом" - но последний рубеж для 
ярославцев остается проблемным. У Коновалова и в прошлом сезоне в плей-
офф возникли проблемы уже в первом раунде после двух поражений, и в итоге 
серию с "Сочи" заканчивал Салак. Лазушин может сыграть надежно (он играл за 
ярославцев в плей-офф аж 10 лет назад), но спасать так часто, как потребуется, 
ему не под силу. "Йокерит", град финских атак и бросков - защита "Локомотива" 



 

 

с Кронваллем, Накладалом, Марковым и Савченко наверняка будет давать сбои, 
вратарей будут нагружать, и справятся ли с "шутами" Коновалов или Лазушин - 
большой вопрос. 
5. "Йокерит"  
Калниньш - Ниеми - 6,5  
Команда пропустила почти столько же (164), сколько "Торпедо" и "Витязь", 
однако "шуты" финишировали третьими, став самой результативной командой 
лиги после ЦСКА. Ужасное начало сезона с Ниеми в воротах, которое опрокинуло 
"джокеров" в низ таблицы - Янис Калниньш, в свою очередь, излучает 
спокойствие и надежность, и, может, не выдает длительных сухих серий, но 
команда выигрывает, а латвиец пропускает ровно столько, сколько нужно, и по 
итогам сезона стал самым побеждающим вратарем лиги (33 победы). Ближе к 
концу чемпионата Калниньш приболел, и "регулярку" завершал Ниеми - ветеран 
неожиданно в хорошем смысле разошелся, не позволил забить "Динамо", 
обыграл "Авангард", однако пропустил 8 шайб от СКА и "Торпедо". Если с 
Калниньшем ничего серьезного, и именно латвиец начнет серию с 
"Локомотивом", то у "Йокерита" шансы на проход во второй раунд многократно 
возрастают.  
4. "Спартак"  
Гудачек - Беспалов - Хомченко - 7,0  
Вспомните начало сезона: Гудачек из-за травмы пропустил старт чемпионата, и 
к моменту выхода словака с больничного красно-белые с тандемом Беспалов-
Хомченко в 11 матчах потерпели восемь поражений, одержав всего три победы. 
Никита и Павел выглядели как будто неготовыми к сезону - много пропускали, 
ошибались, не выручали. Гудачек в первом же матче сезона оставил с 
"баранкой" "Автомобилист" (лидера КХЛ на тот момент), а после матча Карсумс 
и Даугавиньш выражали свое восхищение игрой вратаря довольно необычным 
способом, встав в раздевалки на колени перед Юлиусом. Правда, далее 
случилось памятные 3:9 от ЦСКА, но затем "Спартак" набрал обороты, вышел на 
проектную мощность и в итоге закончил "регулярку" на пятом месте в 
конференции. Команда пропустила 143 шайбы - третий результат в конференции 
после известных всем аббревиатур. Помимо отлично играющего Гудачека, с 
которым "Спартак" и пойдет в плей-офф, ровно провел чемпионат и Беспалов, 
который после неудачного старта одержал восемь побед в десяти матчах, 
установил клубный рекорд по количеству викторий среди вратарей (38), и имеет 
отличную статистику (93,0 ОБ, КН 1,99). Но, к сожалению, на данный момент 
Никита находится в списке травмированных, и потенциальным сменщиком 
Гудачека может стать Хомченко. Павел после возвращения Гудачека в состав 
отправился в ВХЛ, где и выступал вплоть до февраля, неделю назад очень 
прилично отыграл в матче с "Динамо", парировав 35 бросков, а на данный 
момент бьется в плей-офф "вышки" за "Химик". 
3. "Динамо"  
Бочаров - Еременко - 8,0  
Эксперты КХЛ поставили Бочарова в символическую сборную чемпионата - 
заслуженно, "регулярку" Иван отыграл на запредельном уровне. Топ-3 лиги по 
количеству бросков по воротам (1332) после Коваржа и Метсолы, при этом 
высокие коэффициенты надежности (1,98) и процент отраженных бросков (93,5), 
26 побед - столько же у Сорокина и Коваржа. На комплименты в адрес вратаря 
динамоцев не скупились и главные тренеры соперников: например, главный 
тренер "Торпедо" Дэвид Немировски признался, что Бочаров провел один из 
лучших вратарских матчей, которые ему доводилось видеть. Иван настолько 
порядочный голкипер, что на финишной прямой любезно позволил забить 



 

 

защитнику рижского "Динамо" Сергею Гимаеву, для которого заброшенная 
шайба стала первой за семь лет. В последнем матче регулярного чемпионата с 
минским "Динамо" Бочаров не доиграл матч до конца - вратаря, проводящего 
лучший сезон в карьере, решили поберечь перед самыми важными матчами. 
Плюс в роли бэкапа у Бочарова 39-летний титулованный и маститый Еременко - 
в итоге, у "Динамо" одна из лучших вратарских бригад в КХЛ, и бело-голубые 
могут побороться за выход в финал конференции. Серия "Динамо" - "Спартак" 
станет жемчужиной первого раунда, а вратарская дуэль Бочарова и Гудачека 
украсит противостояние московских команд. 
2. СКА  
Хелльберг - Самонов - 8,5  
Хелльберг и Самонов настолько сильны, что Мельничук, будучи лучшим 
вратарем первого месяца регулярного чемпионата, и которым интересуются в 
НХЛ, занимается тем, что со "СКА-Невой" выбивает действующего обладателя 
Кубка Петрова карагандинскую "Сарыарку", а Петра Кочеткова без сожаления 
обменяли в "Витязь". По сезону у Самонова лучший в лиге процент отраженных 
бросков (94,7), а у Магнуса один из высоких коэффициентов надежности (1,70). 
Питерцы часто побеждают, хорошо обороняются, соответственно, и у голкиперов 
игра идет - интересно, как пойдет игра в плей-офф у Самонова, который 
приобрел в прошлом сезоне бесценный опыт в "Витязе", когда ЦСКА смели 
противника с пути. 
1. ЦСКА  
Сорокин - Юханссон - 9,5  
Обладатели Кубка Континента пропустили за сезон менее ста шайб (лучшая 
оборона в КХЛ) - в прошлых сезонах было лучше, и только поэтому Сорокин и 
Юханссон не получают оценку "десять" в нашем рейтинге. Сорокина ждет НХЛ - 
осталось выиграть второй Кубок Гагарина подряд и отправиться помогать Барри 
Тротцу в "Айлендерс", а верный армейским цветам Юханссон, возможно, как и в 
прошлом году (доверили 10 минут), толком и не сыграет в плей-офф, так как его 
помощь ЦСКА в кубковой стадии может и не понадобится. Только представьте: 
соперникам ЦСКА нужно сначала как-то остановить самое мощное нападение в 
лиге, затем как-то найти методы пройти лучшую оборону в лиге, и если вдруг 
какая-то команда сможет преодолеть эти высоченные барьеры, то на пути 
встанут лучшие вратари КХЛ. Похоже, пора звонить "Ференцварошу" и 
"Лудогорцу" - может быть, подскажут, что нужно делать. 

https://www.championat.com/hockey/article-3984075-luchshie-vratarskie-brigady-v-
plej-off-khl-20192020.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" ждет война в первом раунде, а у "Магнитки" есть мощный стимул 
побеждать". 5 вопросов эксперту перед стартом плей-офф (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 февраля 2020) 
Известный хоккейный функционер и эксперт "Матч ТВ" Леонид Вайсфельд - о 
раскладе сил и главных интригах в первом раунде Кубка Гагарина.  
1. Самым жестким противостоянием на Востоке выглядит серия "Авангарда" с 
"Салаватом Юлаевым". Смогут ли уфимцы вновь дойти до финала конференции, 
стартовав с невысокого места? 
А почему нет? " Салават ", как и год назад, начинает плей-офф с шестой позиции. 
И прошлой весной это не помешало ему одолеть "Магнитку", а затем и " 
Автомобилист ". Так что уфимцам сейчас не позволит совершить подобный 
подвиг? 

https://www.championat.com/hockey/article-3984075-luchshie-vratarskie-brigady-v-plej-off-khl-20192020.html
https://www.championat.com/hockey/article-3984075-luchshie-vratarskie-brigady-v-plej-off-khl-20192020.html


 

 

"Юлаевцы" - это вообще такая команда, которая меньше всех поддается 
прогнозам. Они так играют, что никаких объективных предпосылок ни к победе, 
ни к поражению нет. Все зависит от нюансов. Например, в каком настроении 
будут лидеры во главе с Линусом Умарком. Они же либо играют очень хорошо, 
либо их вообще не видно! 
Меня настораживает еще и то, что " Авангард " завершил регулярку четырьмя 
поражениями и упустил второе место на Востоке. Это тревожный звоночек. Никто 
за пределами команды не знает, почему так вышло. 
Не тесновато ли на лавке двум топ-вратарям - Игорю Бобкову и Эмилю 
Гарипову? Не думаю, что это может быть серьезной проблемой. А еще 
"Авангарду" лучше вообще забыть про четыре победы в регулярке над 
"Салаватом". Это вообще ни о чем не говорит.  
2. Голкипер "Автомобилиста" Якуб Коварж пропустил из-за болезни целый месяц 
и вернулся в состав лишь 27 февраля. Сможет ли уральский клуб справиться с 
"Сибирью", пока его вратарь восстанавливает силы? 
Коварж в матче с "Ак Барсом" сыграл только два первых периода, но я не думаю, 
что ему прямо уж сил не хватило на третий. Говорить, что Якуб устал, что его 
физическая форма не в лучшем состоянии, повода не было. Скорее, тренеры 
заранее так запланировали - дать Коваржу после долгого перерыва провести в 
воротах два периода. И он выглядел в них очень хорошо. 
Меня, правда, еще больше впечатлил 19-летний Владимир Галкин, который 
выдал фантастический третий период и отразил в нем 13 бросков. Он в 
последних матчах очень надежно за "Автомобилист" играет. Но тут все как раз 
закономерно. Галкин ведь и год назад "Авто" до финала МХЛ дотащил. Я вообще 
считаю, что таким молодым вратарям надо почаще давать шансы, чтобы они 
себя могли проявить на элитном уровне. Вот Коновалов в свое время получил 
такой и зацепился за КХЛ. Теперь подобная возможность есть и у Галкина. 
Так что уральцы сейчас всех запутали. Потому что и Коварж показал, что он в 
порядке. И Галкин очень неплох. Пока он все авансы оправдывает. 
Мне кажется, что это наоборот " Сибири " может не хватить в плей-офф вратарей 
для больших дел. Новосибирцы - рабочая команда, без ярких звезд. Если не 
считать звездами добротных легионеров. 
Еще мне видится у них проблема в том, что они три года не попадали в 
восьмерку. Летом перед ними поставили именно эту задачу - вернуться в Кубок 
Гагарина. Они ее выполнили. И чисто психологически могут сбавить обороты. 
Потому что для них весь сезон был, как плей-офф. А тут еще что-то 
дополнительное надо из себя доставать. Это трудно. 
3. В регулярном чемпионате "Магнитка" так и не сумела вернуться в квартет 
лидеров Востока. Какие шансы у нее шансы сделать это в плей-офф, одолев 
"Барыс"? 
Успех "Магнитки" в первом раунде будет напрямую зависеть от игры Кошечкина. 
Потому что Василий - системообразующий игрок в уральской команде. Это 
первое. 
Второе - в составе "Металлурга" очень много хоккеистов, которым перед началом 
сезона выдавали большие авансы. Еще и контракты подписали очень серьезные. 
Но пока они их, прямо скажем, не оправдывают. Кубок Гагарина для них - 
последний шанс поднять свою репутацию на прежний уровень. В противном 
случае найти работу в КХЛ будет уже трудно. 
И вот это - очень серьезный стимул для игроков прыгнуть выше головы. И 
вернуть в плей-офф то, что они растеряли в регулярке. Так-то "Магнитку" весь 
сезон лихорадило. Среди восьми команд, пробившихся на Востоке в первый 
раунд, у уральцев худшая результативность. 



 

 

4. Московское "Динамо" могло выбирать соперника в первом раунде. И вольно 
или невольно предпочло ярославцам "Спартак". Не прогадали ли бело-голубые, 
устроив дерби на старте плей-офф? 
Я уверен, что москвичи в матче с минчанами соперника не выбирали. Обе 
команды играли на победу и боролись за нее до конца. Просто у белорусов был 
последний матч, да еще и домашний. Им надо было как-то реабилитироваться 
за проваленный сезон. Вот они и постарались напоследок. Надо было кровь из 
носа хоть что-то показать. 
У бело-голубых такого стимула не было. Попробуй выбери, что лучше - " Спартак 
" или "Локомотив"? У меня, например, нет четкого ответа. Они просто вышли 
играть в хоккей. Но во втором периоде матч для них сложился неудачно - вратарь 
Иван Бочаров повреждение получил. 
Я не скажу, что нынешнее "Динамо" - команда одного звена. С приходом Теему 
Пулккинена у них появилась как минимум еще одна очень приличная тройка. А 
что касается Шипачева, Яшкина и Петерссона, когда он в порядке, так это просто 
доминирующая связка. Меня вот только смущает, что в последних матчах 
лидеры бело-голубых играют не ахти. Хотя возможно, что они еще просто не 
отошли от нагрузок, которые Владимир Крикунов любит давать своим командам 
в перерыве. 
При этом я считаю, что в паре " Динамо " со "Спартаком" ярко выраженного 
фаворита нет. Там все матчи будут очень упорные. Красно-белые сейчас - очень 
духовитая команда. Видно, что штабу Олега Знарка удалось сколотить очень 
хороший коллектив. С моей точки зрения, уровень игры "Спартака" выше, чем 
уровень собранных там хоккеистов. А это говорит в первую очередь о хорошей 
тренерской работе. 
5. Смогут ли "Витязь" и "Торпедо" зацепить хоть один матч с матерыми 
армейскими клубами? 
Чудеса в хоккее случаются, но, честно говоря, это маловероятно. " Витязь " 
обыгрывал СКА в регулярке, но когда? В сентябре, когда там был совсем другой 
состав. А теперь еще капитан и лучший бомбардир "витязей" Александр Семин 
в недавнем матче со "Спартаком" травму получил. С кем в плей-офф воевать-
то? Не зря же главный тренер подольской команды Михаил Кравец в сердцах 
заявил: "Знаете, у нас тоже было бы много воспитанников, если бы их не 
забирали в другие клубы. Я давал бы им возможность играть, но, к сожалению, 
они уехали". 
Скорее я жду войны между " Ак Барсом " и "Нефтехимиком". Малой кровью лидер 
Востока первый раунд точно не пройдет. Есть расхожее мнение, что в 
Татарстане есть первая команда и вторая. А на самом деле там между клубами 
совсем другие отношения. Посмотрите на состав нижнекамцев - там сейчас 
собрались люди, которым есть что доказывать. Поэтому они и пробились в плей-
офф, хотя изначально это выглядело безнадежно.  

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1162865_Ak_Bars_zhdet_vojna_v_pe
rvom_raunde_a_u_Magnitki_jest_moshhnyj_stimul_pobezhdat_5_voprosov_ekspert
u_pered_startom_plej_off 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Юшкевич: в каких-то матчах команды второго эшелона КХЛ прыгали выше 
головы (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2020) 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1162865_Ak_Bars_zhdet_vojna_v_pervom_raunde_a_u_Magnitki_jest_moshhnyj_stimul_pobezhdat_5_voprosov_ekspertu_pered_startom_plej_off
https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1162865_Ak_Bars_zhdet_vojna_v_pervom_raunde_a_u_Magnitki_jest_moshhnyj_stimul_pobezhdat_5_voprosov_ekspertu_pered_startom_plej_off
https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1162865_Ak_Bars_zhdet_vojna_v_pervom_raunde_a_u_Magnitki_jest_moshhnyj_stimul_pobezhdat_5_voprosov_ekspertu_pered_startom_plej_off
https://allhockey.ru/news/show/379838-Vajsfel_d_v_pare_Dinamo_so_Spartakom_yarko_vyrazhennogo_favorita_net
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1162927_Leonid_Vajsfeld_V_pare_Dinamo_so_Spartakom_jarko_vyrazhennogo_favorita_net


 

 

Тренер ЦСКА Дмитрий Юшкевич подвел итоги выступления команды в 
регулярном чемпионате КХЛ, а также прокомментировал завоевания второго 
кряду Кубка континента и предстоящую борьбу с плей-офф.  
"Когда было тяжелее выиграть Кубок континента - в прошлом чемпионате или 
нынешнем? Этот регулярный чемпионат был для ЦСКА более сложным, чем 
предыдущий. Год назад команда поднялась на вершину, и теперь нужно было 
конкурировать не только с соперниками, но и с собой, заставляя себя в каждом 
матче добавлять к своему уровню, подниматься все выше и выше. Не в каждом 
матче у нас получалось.  
Это закон любой гонки. Лидеру всегда тяжелее. Преследователям, отстающим 
на полкорпуса, в этом разреженном пространстве легче тянуться за фаворитом. 
Весь этот чемпионат ЦСКА убеждался в справедливости такого закона.  
Нужно понимать, что регулярный чемпионат - очень значимый и напряженный, 
но все-таки промежуточный турнир. С промежуточной задачей завоевать первый 
посев в плей-офф мы справились. При этом все понимают, что главные матчи и 
главные оценки впереди.  
В этом году мы получили на удивление плотный турнир, аутсайдеры и середняки 
были так же опасны, как и фавориты. Более того, в каких-то матчах команды 
второго эшелона прыгали выше головы - как, например, клубы Сибири и 
Дальнего Востока. Это большой плюс для нашего чемпионата.  
Я 11 лет провел в НХЛ на канадских площадках, являюсь их сторонником, 
поэтому с вектором КХЛ согласен. Но продолжается дискуссия, на каком 
формате нам остановиться - на канадском или финском. Тут есть аргументы у 
каждой стороны. Что конкретно дал нашему хоккею переход на новый формат 
льда? Повышение конкуренции в лиге и плотности игры. Считаю, сделан шаг в 
направлении более современного хоккея.  
В каком состоянии клуб подходит к серии с "Торпедо"? Верим в ЦСКА. Все идет 
по плану, команда завоевала преимущество своего льда на всех этапах плей-
офф, уверена в своих силах. Но у нас интересный соперник, способный 
преподнести сюрприз. Ну и нужно помнить, что плей-офф - это всегда особая 
история", - приводит слова Юшкевича Russia-Hockey.ru.  

https://www.championat.com/hockey/news-3983803-jushkevich-v-kakih-to-matchah-
komandy-vtorogo-eshelona-khl-prygali-vyshe-golovy.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА - главный фаворит Запада. СКА нужен еще год (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020) 
Глупо верить в чемпионство клуба, который летом потерял лидеров. 
Если на Востоке есть интрига, то финалистов Западной конференции можно 
назвать уже сейчас. Чтобы ЦСКА и СКА не сыграли в полуфинале Кубка Гагарина 
должно произойти чудо. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
"Армейцы" Москвы и Санкт-Петербурга по-разному входили в этот сезон. ЦСКА 
оставил чемпионский костяк, приобрел Секача. И, пожалуй, все. СКА летом 
лишился всех лидеров и не только. За океан уехали Гусев, Прохоркин, 
Шестеркин, ушел из команды Павел Дацюк, даже молодой Михаил Мальцев 
предпочел команде с берегов Невы фарм-клуб "Нью-Джерси". 
На место Никиты Гусева взяли Владимира Ткачева, приобрели Дмитрия 
Кагарлицкого (если вы помните такого игрока), Йори Лехтерю, Йоонаса 

https://www.championat.com/hockey/news-3983803-jushkevich-v-kakih-to-matchah-komandy-vtorogo-eshelona-khl-prygali-vyshe-golovy.html
https://www.championat.com/hockey/news-3983803-jushkevich-v-kakih-to-matchah-komandy-vtorogo-eshelona-khl-prygali-vyshe-golovy.html
https://www.sports.ru/hockey/1083793814.html


 

 

Кемппайнена. Осенью и в начале зимы началась скупка "Витязя": пришел Артем-
Швец Роговой, обменяли не заигравшего Петра Кочеткова на Александра 
Самонова и приобрели Миро Аалтонена. 
Перед Алексеем Николаевичем стояла непростая задача в начале сезона: 
необходимо было создавать новые лидерские звенья, доносить до всех свою 
модель игры и при всем при этом - избежать спада в спортивных показателях. 
Летняя перестройка сказалась на результатах СКА 
Мы решили рассмотреть, как обе команды подходят к плей-офф. Главное - в 
каких физических кондициях. Ведь чем оптимальней ты готов к плей-офф, тем 
больше шансы выиграть Кубок Гагарина. Чтобы рассмотреть эту "готовность" мы 
вывели процент побед от общей суммы матчей по месяцам и получили вот такие 
вот результаты. 
У СКА был дикий кризис в октябре месяце, когда одержали только 4 победы и 8 
раз проиграли. Но дальше петербуржцы только прибавляли. Это подтверждают 
график и индекс силы КХЛ, где команда с берегов Невы идет на первом месте. В 
феврале СКА одержал 8 побед и ни разу не проиграл. 
У ЦСКА тоже был физический спад, только в ноябре, тогда "Армейцы" Москвы 
выиграли 4 матча и проиграли 5 встреч. В остальные месяцы москвичи идут по 
своему стабильному графику - 2-3 поражения в 30 дней. То есть, если СКА 
прибавлял, то ЦСКА просто поднялся из ямы и продолжил идти по своей 
протоптанной дороге. 
Лидеры 
Под понятием лидеры мы говорим о пяти лучших бомбардирах команды. В СКА 
это Владимир Ткачев, Андрей Кузьменко, Йори Лехтеря, Сергей Плотников и 
защитник Артем Зуб. В составе ЦСКА в топ-5 команды по очкам нет защитника, 
только нападающие - Кирилл Капризов, Михаил Григоренко, Линден Вей, Антон 
Слепышев, Константин Окулов. 
Насколько каждая из команд зависима от лидеров? Помните, что мы составляли 
рейтинг зависимости клубов Запада от своих лидеров, тогда брали только трех 
лучших бомбардиров. Так вот, ничего не поменялось. 
На графике приведены четыре показателя: сколько процентов от всех очков 
игроков набрали лидеры (те самые пять лучших бомбардиров), остальные 
хоккеисты - сумма набранных очков игроками, находящимися не в топ-5. Также 
есть процентное соотношение набранных очков между защитниками и 
нападающими. 
Какие выводы можно сделать из этого? Во-первых, СКА более вариативный, а 
ЦСКА больше зависит от своих лидеров. Лидеры петербуржцев набрали 156 
очков из 441, а москвичей - 234 из 522. 
Изначально я предполагал, что клуб с берегов Невы задействует своих 
защитников в атаке гораздо больше и лучше, нежели тезки из столицы России. 
Так и вышло, но не на много. Защитники СКА за "регулярку" набрали 119 очков 
на всех, а оборонцы ЦСКА - 110. Цифры практически одинаковые. 
Большинство, меньшинство, реализация и штрафное время 
ЦСКА - максимально системная команда. Если бы сын маминой подруги был бы 
хоккейным клубом, то он был бы именно ЦСКА. Реализация, большинство, 
меньшинство - все эти компоненты работают как швейцарские часы. 
Просто взгляните на график. "Армейцы" Москвы превосходят СКА. Большинство 
больше на 9%, меньшинство лучше на 6%, реализация выше на 1% (что тоже 
много). Ну просто команда с обложки, хоть сейчас можно играть против команд 
НХЛ. 
Единственный козырь в рукаве "Армейцев" из Северной столицы - удаления. На 
СКА больше удаляются, чем клуб сам фолит. А вот ЦСКА наоборот - имеет 521 



 

 

минуту штрафа на 513 минут штрафа соперника. Но для того, чтобы реализовать 
это преимущество нужно повысить свой процент реализации большинства. 
Сейчас он на 21 месте в лиге. 
Как быть дальше? 
За 76 встреч в КХЛ между этими командами. СКА одержал победу в 32 встречах, 
а ЦСКА в 22. Несмотря на это, выйти в финал Кубка Гагарина больше шансов у 
подопечных Никитина. К тому же, клуб Кудашова проиграл 4 из 6 "Армейских" 
дерби этого сезона. 
ЦСКА удалось сохранить костяк, они лидируют по основным показателям: 
большинство, меньшинство и реализация. К тому же, СКА только недавно вышел 
из летней перестройки, ждать чемпионской команды прямо сейчас нельзя. 
Кудашов заложил фундамент, создал условия для молодых. И будущее как раз 
будет за СКА. "Армейцы" с берегов Невы оставят большую часть состава без 
изменений, подрастает талантливая молодежь. К тому же, у ЦСКА - Капризов, 
Григоренко, Марченко, Романов, Сорокин и, возможно, Окулов с Нестеровым 
(если предложат три миллиона на два года) - умчатся за океан в следующем 
сезоне. 
Единственное, за счет чего СКА может добраться до финала Кубка Гагарина в 
этом году - моральная расхлябанность хоккеистов ЦСКА. Игроки "Армейцев" 
Москвы уже брали этот трофей - может пропасть интерес, также возможно, что 
лидеры будут мыслями в НХЛ. Так, к примеру, было в прошлом году у СКА.  

https://allhockey.ru/article/show/379843-
CSKA_glavnyj_favorit_Zapada_SKA_nuzhen_esche_god 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов: Зарипов пропустит начало серии с "Нефтехимиком" (Р-
Спорт, Москва, 29 февраля 2020) 
Хоккеист "Ак Барса" Данис Зарипов точно пропустит начало серии плей-офф КХЛ 
с нижнекамским "Нефтехимиком", заявил главный тренер казанцев Дмитрий 
Квартальнов. 
"Ак Барс" и "Нефтехимик" сыграют в четвертьфинале плей-офф КХЛ. Серия 
начнется 2 марта. Зарипов из-за травмы пропустил последний матч казанцев в 
регулярном чемпионате против "Автомобилиста" из Екатеринбурга (0:3). 
"Надеюсь, что Зарипова мы увидим (в серии). Но он ее точно не начнет. Олег Ли 
пока в "Барсе", помогает им, а потом видно будет", - сказал Квартальнов 
журналистам. 
"По вратарям пока подождем. Есть мысли, но пока пока не будем говорить. Все 
может измениться", - отметил главный тренер "Ак Барса".  

https://rsport.ria.ru/20200229/1565473861.html 

К заголовкам сообщений 

Дацюк пропустит начало серии плей-офф КХЛ с "Сибирью" (Р-Спорт, 
Москва, 29 февраля 2020) 
Нападающий "Автомобилиста" Павел Дацюк пропустит начало серии плей-офф 
КХЛ с "Сибирью", сообщил РИА Новости директор клуба из Екатеринбурга 
Максим Рябков. 
"Автомобилист" встретится с "Сибирью" в первом раунде плей-офф КХЛ, первые 
матчи серии пройдут в Екатеринбурге 2 и 4 марта. 41-летний Дацюк в текущем 
сезоне провел 43 матча и набрал 22 очка (5 голов, 17 передач) при показателе 
полезности "плюс 12". Хоккеист внесен клубом в список травмированных. 

https://allhockey.ru/article/show/379843-CSKA_glavnyj_favorit_Zapada_SKA_nuzhen_esche_god
https://allhockey.ru/article/show/379843-CSKA_glavnyj_favorit_Zapada_SKA_nuzhen_esche_god
https://rsport.ria.ru/20200229/1565473861.html


 

 

"Павел Дацюк пропустит начало серии с "Сибирью". Пока трудно сказать, сколько 
именно он пропустит - все будет зависеть от самочувствия. Сегодня Дацюк 
занимался индивидуально", - сказал Рябков по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20200229/1565433491.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Финский опыт против ярославской молодости. Превью серии "Йокерит" - 
"Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020) 
На первый взгляд, в этой паре нет фаворита. Но это не совсем так. 
Первая встреча в плей-офф 
Пожалуй, именно это противостояние является одним из самых интересных и 
ровных на Западе, наряду с серией "Динамо" - "Спартак". Подогревает к нему 
интерес тот факт, что обе команды сумели подойти к матчам на вылет в хороших 
кондициях. Тот же "Йокерит" выиграл девять из последних тринадцати матчей, 
потерпев при этом всего четыре поражения. Символично, что самое крупное из 
них, со счетом 0:5, пришлось на матч с "Локомотивом", который состоялся 1 
февраля в Ярославле. Ярославцы тоже к концу регулярного чемпионата набрали 
неплохой ход. Вообще, стоит отметить, что пришедший по ходу сезона Майк 
Пелино создал неплохую команду с североамериканским почерком. Результат 
последнего матча с "Витязем" (4:5 Б) не должен никого вводить в заблуждение. 
В Подольске канадский специалист решил выпустить молодежь, средний возраст 
которой равнялся двадцати одному году. К слову, этот состав стал самым 
молодым среди всех клубов в истории КХЛ. Нельзя также не отметить, что заявка 
на эту игру состояла полностью из воспитанников клуба. И эти ребята на равных 
сражались с далеко не последней командой лиги! Что ж, это действительно 
достойно уважения! 
"Йокерит" и "Локомотив" никогда ранее не пересекались между собой в плей-
офф, так что, это противостояние станет для них первым в кубковой стадии. А 
вот в прошедшем регулярном чемпионате команды сыграли четыре матча. Их 
итог для финнов оказался неутешительным. Помимо уже упомянутого разгрома, 
"железнодорожники" выиграли еще по матчу дома и в гостях. Единственное, чем 
довольствовались подопечные Лаури Марьямяки - это сентябрьская победа в 
городе на Волге со счетом 4:1. И то, следует отметить, что в то время 
"Локомотив" переживал свой наихудший период в плане командных выступлений 
за последние несколько лет. С тех пор в Ярославле многое успело поменяться. 
В команде появился новый главный тренер, а сам состав был усилен 
квалифицированными новичками - Магнусом Пяярви-Свенссоном и Владимиром 
Ткачевым. С приходом последнего у "железнодорожников" образовалась 
отличная центральная линия с Алексеевым, Ивановым, Ландером и Свитовым. 
Таким образом, сложился хороший коллектив, который смог выбраться из 
незавидного турнирного положения и как настоящий паровоз, набрал приличную 
скорость к решающим играм. 
Почему выиграет "Йокерит"? 
В первую очередь, козырем коллектива из Хельсинки является опыт. В его 
составе полно игроков, которым не нужно объяснять, что это такое - играть в 
решающих матчах. Стив Мозес, Брайан О`Нилл, Петри Контиола, Сами Леписте, 
Никлас Йенсен, Петер Регин, Оливер Лауридсен, Антти Пильстрем, Марко 
Анттила - эти имена уже давно на слуху в КХЛ. Безусловно, у опыта есть 

https://rsport.ria.ru/20200229/1565433491.html
https://allhockey.ru/news/show/379840-Istochnik_dvukratnyj_obladatel_Kubka_Stenli_Dacjuk_propustit_start_plej_off_KHL


 

 

обратная сторона, имя которой - возраст. Но что очень важно, опытные игроки 
"Йокерита" по-прежнему полны сил и тащат команду вперед.  
Помогают им в этом и более молодые партнеры. Например, защитник Микко 
Лехтонен в прошедшей регулярке набрал 49 (17+32) очков в 60 сыгранных 
матчах и стал пятым в общей таблице бомбардиров КХЛ. Больше баллов из 
игроков обороны в нашей лиге набирал только Крис Ли. К тому же, Микко 
установил рекорд КХЛ, три раза подряд став лучшим защитником месяца. 
Словом, в команде Лаури Марьямяки образовался отличный сплав молодости и 
опыта, и она готова навести шороху в этом плей-офф. 
Почему выиграет "Локомотив"? 
Мы уже привыкли видеть в Ярославле молодую, злую и голодную до побед 
команду. Такой она может предстать перед нами и в этом плей-офф. Местная 
молодежь растет и набирается опыта для того, чтобы в один прекрасный момент 
выстрелить и постараться завести родной клуб как можно дальше в плей-офф.  
По ходу сезона "Локомотив" нашел рецепт того, как обыгрывать "Йокерит", но 
все, что было в регулярке, остается в регулярке. Впереди плей-офф, и здесь 
действуют другие хоккейные законы. "Железнодорожники" моложе своего 
соперника, а значит, в определенных моментах они могут быть быстрее и 
выносливее, чем "Йокерит". За счет этого ярославцы и могут добиться успеха. 
Обе команды знают, что их соперник хорош в атаке. Поэтому вполне возможно, 
что в этой серии мы увидим осторожную игру с акцентом на оборонительные 
действия. Тем не менее, она обещает быть довольно интересной. Попробуем 
предположить, что сильнее по ее итогам окажется "Йокерит", так как в его 
распоряжении находится более сильный и мастеровитый состав. Скорее всего, 
выяснение отношений в этой паре затянется на шесть-семь матчей. 

https://allhockey.ru/article/show/379846-
Finskij_opyt_protiv_yaroslavskoj_molodosti_Prev_ju_serii_Yokerit_Lokomotiv 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: "Динамо" не хотело в плей-офф играть со "Спартаком", это 
лишний ажиотаж" (Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2020) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов поделился 
ожиданиями от серии первого раунда плей-офф Кубка Гагарина со "Спартаком". 
"Мы не специально проиграли последний матч, мы наоборот не хотели со 
"Спартаком" играть. Это лишний ажиотаж, лучше бы с "Локомотивом". 
В концовке регулярного чемпионата игроки успокоились, отсюда неудачное 
выступление. Выполняли задачу и потихоньку стали засыпать. 
Четыре победы в регулярке над "Спартаком" ни о чем не говорят. Не думаю, 
кстати, что "Локомотив" послабее, ярославцы сильно смотрелись в последнее 
время. 
Мы понимаем, что так много удаляться нельзя, главное, чтобы и игроки 
понимали. С Петерссоном первая тройка играет результативнее. Если все 
пойдет по плану, Индрашис будет шестым легионером. 
У "Спартака" возрастная команда? Еще неизвестно, что лучше для плей-офф, 
молодая или опытная команда. Не будем говорить "старая", старый один я, 
остальные все молодые", - передает слова Крикунова корреспондент Sport24 
Дарья Тубольцева.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-krikunov-dinamo-ne-khotelo-v-pley-off-
igrat-so-spartakom-eto-lishniy-azhiotazh 

Похожие сообщения (2): 

https://allhockey.ru/article/show/379846-Finskij_opyt_protiv_yaroslavskoj_molodosti_Prev_ju_serii_Yokerit_Lokomotiv
https://allhockey.ru/article/show/379846-Finskij_opyt_protiv_yaroslavskoj_molodosti_Prev_ju_serii_Yokerit_Lokomotiv
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-krikunov-dinamo-ne-khotelo-v-pley-off-igrat-so-spartakom-eto-lishniy-azhiotazh
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-krikunov-dinamo-ne-khotelo-v-pley-off-igrat-so-spartakom-eto-lishniy-azhiotazh


 

 

• Sports.ru, Москва, 29 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Яшкин: целью приезда в КХЛ было перезагрузить карьеру. Считаю, что 
получилось (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2020) 
Нападающий московского "Динамо" Дмитрий Яшкин поделился ожиданиями от 
серии первого раунда плей-офф Кубка Гагарина со "Спартаком", а также 
прокомментировал второе место в бомбардирской гонке по итогам регулярного 
чемпионата. 
"Было все равно с кем играть в первом раунде. Плей-офф это плей-офф. Надо 
проходить всех соперников. Не знаю, расслабились мы или нет на финише 
регулярного чемпионата, но вот так получилось. Сейчас это уже позади, а 
впереди плей-офф. 
Все матчи со "Спартаком" были хорошими и равномерными. Выиграли все матчи, 
потому что забивали на пару голов больше. Будет бой. Не думаю, что характер 
матчей изменится. Мы достаточно нахватали удалений в ходе сезона, поэтому 
надо уделить этому внимание. 
Стал вторым снайпером и вторым бомбардиром регулярки? У меня и были такие 
цели перед сезоном, поэтому, можно сказать, доволен. Обидно, что не стал 
лучшим, но дай бог, чтобы эти голы остались на плей-офф. Целью приезда в КХЛ 
было перезагрузить карьеру. Считаю, получилось", - передает слова Яшкина 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3983945-jashkin-celju-priezda-v-khl-bylo-
perezagruzit-kareru-schitaju-chto-poluchilos.html 

К заголовкам сообщений 

Бодрая анархия или неуправляемый хаос? Как "Салават Юлаев" сыграл в 
регулярном чемпионате (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 февраля 2020) 
Главной потерей прошлого межсезонья стал конечно же Йоонас Кемппайнен. 
Ему на замену был приобретен Сакари Маннинен из финского "Йокерита", но 
заиграть на уровне своего предшественника ему пока не удалось. Зато 
менеджменту уфимцев удалось провернуть, наверное, лучший обмен сезона. 
Владимир Ткачев отправился в питерский СКА, Никита Сошников в столицу 
Башкортостана. Игру Никиты мы разберем чуть попозже, но одно можно сказать 
точно. Он усилил атаку "юлаевцев" и принес много очков команде Николая 
Цулыгина. 
Первая половина чемпионата прошла относительно неплохо, не было 
длительных серий побед и поражений, все чередовалось, никаким спадом даже 
не пахло. Правда, один отрицательный момент все же нашелся. До середины 
ноября "Салават" был худшим или одним из худших клубов по реализации 
большинства, соревнуясь с челябинским "Трактором" за звание самой слабой 
команды в этом показателе. Да и меньшинство не сказать, что было 
супермощное, особенно если вспоминать прошедший год. Но в остальном у 
болельщиков уфимцев был осторожный оптимизм. 
Но один матч можно сказать, стал рубиконом, точкой невозврата. Это победа в 
гостях над действующим обладателем Кубка Гагарина московским ЦСКА со 
счетом 5:2. Не просто победа, а первый успех на выезде против "армейцев" за 8 
лет! Дальше, как отрезало, последовали два оглушительных поражения от 
омских "ястребов" и ярославского "Локомотива" с общим счетом 2:9. Но это как 
говорится, еще цветочки. Обыграв на выезде, нижнекамский "Нефтехимик" со 

https://www.sports.ru/hockey/1083791351.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bocharov-budet-gotov-sygrat-so-spartakom-v-pley-off-khl-1647587/
https://www.championat.com/hockey/news-3983945-jashkin-celju-priezda-v-khl-bylo-perezagruzit-kareru-schitaju-chto-poluchilos.html
https://www.championat.com/hockey/news-3983945-jashkin-celju-priezda-v-khl-bylo-perezagruzit-kareru-schitaju-chto-poluchilos.html


 

 

счетом 2:1, "Салават" не мог победить на чужом льду в 7 встречах кряду! Серия 
прервалась во Владивостоке, была одержана виктория над местным 
"Адмиралом" - 6:3. Всего же после того самого матча в Москве, "зеленая" 
дружина сыграла 17 матчей, выиграв в них всего 3 (!) раза. Это уровень 
аутсайдеров лиги. Объяснить этот нонсенс не получается. 
Если сравнивать показатели прошлого и нынешнего чемпионата, то в целом 
"юлаевцы" не сильно изменились, но все же есть компоненты, явно 
отличающиеся. Так, например игра в первом периоде. В сезоне 18-19 уфимцы 
были в лидерах в этом показателе, в нынешней же "регулярке" видно серьезное 
проседание. Еще на порядок ухудшилась игра в меньшинстве, вспомните как 
Кадейкин и Жарков успешно противодействовали спецбригадам соперников. Но 
нельзя не отметить прогресс в заключительном отрезке игре. В прошлом году у 
подопечных Цулыгина это был не главный козырь, а в этом много матчей было 
спасено на последних минутах, особенно запоминающийся камбэк случился в 
гостях против "Адмирала" со счета 1:3. Самым серьезным образом ухудшилась 
реализация моментов, ставшая главной причиной того, что "юлаевцы" оказались 
на шестой строчке. Посудите сами, в прошлом сезоне в этом компоненте Уфа 
была на 9 месте в лиге, а в этом на 18, притом, что хоккеисты "Салавата" нанесли 
больше всего бросков в створ (2007). 
Если посмотреть индивидуальные показатели игроков, лучшим бомбардиром 
клуба в который уже раз стал Линус Умарк. Правда, в начале чемпионата он 
позволял себе творить откровенную ерунду и постоянно промахивался то по 
пустым воротам, то даже по шайбе толком не попадал, но все же стабильно в 
каждом матче организовывал голы в ворота соперников. Вторым бомбардиром и 
лучшим снайпером с 27 заброшенными шайбами стал Никита Сошников. Летом 
немало экспертов и болельщиков были настроены скептически по поводу 
перспектив 26-летнего хоккеиста, перенесшего ни одно сотрясение мозга. Но 
Сошников всем все доказал. Особенно хороший отрезок был в первой половине 
"регулярки" и в концовке, когда он оформил хет-трик в ворота СКА. До этого у 
скептиков были претензии к Никите по части того, что свои шайбы зачастую игрок 
забивает средним-слабым командам. Но домашняя игра с питерскими 
"армейцами" доказала боеспособность хоккеиста и в больших матчах. Теему 
Хартикайнен провел чемпионат на удивление слабо, заиграв на своем уровне 
лишь в наступившем 2020 году. Надеемся, что с наступлением кубковых баталий 
Харти наберет былую форму. 
Главным открытием сезона помимо Сошникова, стала новоиспеченная тройка 
Кугрышев-Кадейкин-Жарков. Дмитрий Кугрышев в начале сезона никак не мог 
найти себя, но в тройке с Александром Кадейкиным и Владимиром Жарковым 
заиграл совершенно по-новому. Что касается Александра, он выдал лучший 
сезон по результативности в карьере, выйдя на лидирующие позиции в 
уфимском клубе. По сути, именно Кадейкин был первым центром, но по 
непонятным причинам Николай Цулыгин так и не дал шанса хоккеисту сыграть в 
первом звене с Умарком и Хартикайненом. Ну и конечно, Жарков в каждом матче 
выходил и бился с удвоенной самоотдачей, к нему почти никогда нет претензий. 
С такими игроками ни в один бой идти не страшно. 
А вот Сакари Маннинен оказался главным разачарованием, по крайней мере 
пока. Свою первую шайбу финский легионер забросил только 9 октября. Да и в 
целом было видно, что заменить Кемппайнена он не в состоянии. Более-менее 
неплохую игру он показывал лишь в связке с Сошниковым. Под конец сезона 
Цулыгин окончательно решил-таки поставить Маннинена в ударное сочетание к 
Линусу и Теему, возможно в плей-офф они сумеют разыграться. 



 

 

В первом раунде плей-офф Кубка Гагарина "юлаевцы" сыграют с омским 
"Авангардом". Фаворитом серии считают команду Боба Хартли, даже несмотря 
на слабый финиш в конце "регулярки". Но баталии этих двух клубов на кубковых 
стадиях всегда проходили в бескомпромиссной борьбе и не думаю, что в этот 
раз будет иначе.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/salavatyulaevufa/2742004.html 

К заголовкам сообщений 

"Дадим бой ЦСКА в первом раунде Кубка Гагарина" (Известия (iz.ru), 
Москва, 1 марта 2020) 
Генеральный менеджер нижегородского "Торпедо" Ян Голубовский - о старте 
плей-офф КХЛ и финансовых возможностях клуба 
Нижегородское "Торпедо" в седьмой раз подряд пробилось в плей-офф КХЛ. 
Причем в последние два года у волжан один из самых маленьких бюджетов в 
лиге. Уже в понедельник в Москве они стартуют в Кубке Гагарина серией против 
лидера чемпионата и действующего победителя турнира ЦСКА. 
В интервью "Известиям" генеральный менеджер нижегородцев Ян Голубовский 
поделился ожиданиями от противостояния с армейцами и рассказал о 
трудностях, с которыми сталкивалась команда на протяжении сезона. 
 - В последние месяцы не было паники от того, что растеряли тот задел, который 
имели до Нового года?  
 - Мы не паникуем. 
 - Почему уже второй сезон подряд "Торпедо" блестяще проводит первую 
половину регулярного чемпионата и проваливает вторую?  
 - С этим мы будем после сезона разбираться. 
 - Обидно, что упустили возможность оказаться в топ-6 Западной конференции и 
избежать встреч в первом раунде с ЦСКА?  
 - Конечно, нам хотелось быть выше. Но получили ЦСКА - окей. Дадим им бой! 
 - Вы довольны результатами команды с учетом имеющихся финансовых 
возможностей?  
 - У нас бюджет ограниченный. И, если честно, отдачу мы получаем от ребят 
максимальную. 
 - Если брать только платежную ведомость, "Торпедо" должно быть за 
пределами зоны плей-офф?  
 - Бюджет у нас намного меньше, чем у конкурентов, с которыми мы боролись за 
выход в плей-офф. 
 - Перед нынешним сезоном "Торпедо" перевели из Восточной конференции в 
Западную. Где играть сложнее?  
 - Вы знаете, тут никогда не предугадаешь. В прошлом сезоне был сильный 
Восток с мощным "Автомобилистом" и более сильным "Металлургом". Мы как раз 
были с этими командами в одном дивизионе и на себе ощутили всю сложность 
того чемпионата. В этом сезоне мы перешли на Запад, и тоже было непросто 
добиваться результата. 
 - Многим кажется, что у "Торпедо" против ЦСКА нет шансов даже один матч 
выиграть в первом раунде...  
 - Мы никогда не сидим сложа руки и не играем с тем настроем, что поражение 
неизбежно. Всегда стараемся победить. Просто не каждый раз получается. Но 
однозначно собираемся давать бой в первом раунде. Мальчиками для битья 
быть не намерены. 
 - Команде усложнил жизнь летний уход в "Металлург" Владимира Галузина и 
Дениса Паршина, в прошлые сезоны игравших ключевые роли в "Торпедо"?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/salavatyulaevufa/2742004.html


 

 

 - Раньше у "Торпедо" был совершенно другой зарплатный бюджет. Поэтому до 
нашего прихода клуб мог позволить себе те контракты Галузина и Паршина, 
которые у них были. Минувшим летом мы уже не могли позволить себе 
конкурировать с "Металлургом" по части сумм в соглашениях для этих ребят. 
Пойди мы на те условия, просто не вписались бы в имевшийся на нынешний 
сезон зарплатный бюджет. 
 - Уже занимаетесь вопросами комплектования состава на следующий сезон?  
 - Да. 
 - В рамках того же бюджета?  
 - Слава богу, снижения бюджета не будет. Так что продолжаем работать в тех 
же цифровых параметрах. 
 - В последние месяцы не раз ходили слухи, что вы и главный тренер "Торпедо" 
Дэвид Немировски покинете клуб по окончании сезона...  
 - (Смеется. ) Историй вокруг много. Не готов говорить на эти темы. Может, когда-
нибудь расскажу, если это будет актуально. 
 - Вы до сих пор почти не комментировали ваш майский вызов на допрос в СУ 
Следственного комитета РФ по Нижегородской области в рамках уголовного 
дела о присвоении из кассы клуба 13 млн рублей, в которых обвинили тогдашних 
исполнительного директора Сергея Малютина и финансового директора 
Наталью Еремину? Можете рассказать, что там было?  
 - Борьба за клуб. Если эти прекрасные люди будут продолжать пользоваться 
таким грязным приемом, мне придется рассказать всему хоккейному миру, что 
здесь происходит.  

https://iz.ru/981456/aleksei-fomin/dadim-boi-tcska-v-pervom-raunde-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Новосибирской области: "Сибирь" сняла проклятие девятого 
места в КХЛ" (Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2020) 
Губернатор Новосибирской области Андрей Травников подвел промежуточные 
итоги для хоккейной "Сибири", которая завершила регулярный чемпионат КХЛ на 
пятом месте в Восточной конференции и вышла в плей-офф спустя три года.  
"Я считаю, что сегодня можно констатировать выполнение двух задач, которые 
мы ставили перед этим сезоном. Первая - это выйти с хорошей позиции в плей-
офф. Ребята сняли проклятие девятого места. Вторая - преодоление еще одной 
негативной тенденции, когда мы каждый год теряем лидеров и заново собираем 
команду, сыгрываем новичков. На данный момент уже шесть игроков основного 
состава продлили контракты на следующий год. Кто-то на один сезон, кто-то 
даже на два. Это уверенность в том, что не только в этом сезоне команда 
порадует болельщиков, но и в следующем. Сибирские болельщики самые 
преданные и эмоциональные, они заслуживают плей-офф. Я попросил ребят 
максимально выкладываться, особенно в домашних играх", - передает слова 
Травникова корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-gubernator-novosibirskoy-oblasti-sibir-
snyala-proklyatiye-devyatogo-mesta-v-kkhl 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

https://iz.ru/981456/aleksei-fomin/dadim-boi-tcska-v-pervom-raunde-kubka-gagarina
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https://www.sports.ru/hockey/1083786852.html


 

 

Заварухин: "С Коваржем и без него "Автомобилист" - две разные команды" 
(Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2020) 
Главный тренер "Сибири" Николай Заварухин высказал свое мнение о сопернике 
по первому раунду розыгрыша Кубка Гагарина "Автомобилисте".  
"Год назад не мог представить, что буду играть против "Автомобилиста". Этот 
соперник особенный даже не потому, что я в Екатеринбурге работал, а потому 
что этот плей-офф для меня как главного тренера и для многих ребят первый. 
Прошлогодний плей-офф дал немало информации. Да и когда сам играл - 
впитывал многое.  
У "Автомобилиста" с прошлого года, прежде всего, поменялись лидеры, пришли 
два легионера. У них вернулся Коварж, а с ним и без него это две разные 
команды. Это опытный вратарь, который может выиграть игру. Соперник хорошо 
играет в атаке. В последнем нашем матче с "Автомобилистом" у них было 
меньше закатов, больше вбросов в зону. Бывают полезные поражения. Соперник 
поменял тактику, а мы не смогли перестроиться", - передает слова Заварухина 
корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-zavarukhin-s-kovarzhem-i-bez-nego-
avtomobilist--dve-raznyye-komandy 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 29 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Нефтехимика": "Наш состав здоров. Вызвали еще игроков из ВХЛ, 
пригодятся все" (Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2020) 
Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев поделился ожиданиями от 
серии первого раунда плей-офф КХЛ с "Ак Барсом". Серия начнется 2 марта. 
"Конечно же, плей-офф - то соревнование, к которому мы стремились весь сезон. 
Могу сказать, что ребята молодцы, смогли попасть именно на этот этап. В Казань 
отправляемся с хорошим настроением. Чем-то отличается подготовка к плей-
офф от остальной части сезона? Сон, завтрак, тренировка, обед, отдых, ужин, 
сон. Как обычно. К счастью, травмированных нет. Есть люди, которые немного 
переболели, но сейчас возвращаются в строй. 
Тот состав, который есть сейчас, весь практически здоров. Вызвали еще ребят 
из ВХЛ. Защитников Пузанова, Семенова, вратаря Коротаева и нападающего 
Голубовича. Пригодятся все. Семенов и Пузанов - молодцы, хорошо сыграли в 
последней игре. Для Пузанова это был первый матч, Семенов уже имел опыт 
выступления в КХЛ. Мы ими довольны. 
У "Ак Барса" сейчас наблюдается отсутствие креативных нападающих, скажется 
ли на их игре травма Даниса Зарипова? Потеря ключевого игрока всегда 
ощутима. Тем не менее Данис выступает за "Ак Барс", а мы готовимся играть 
против его команды. У них свои проблемы, у нас свои. У кого их будет меньше, 
тот и будет успешнее", - цитирует тренера пресс-служба клуба. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-trener-neftekhimika-nash-sostav-zdorov-
vyzvali-yeshche-igrokov-iz-vkhl-prigodyatsya-vse 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2020 
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https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-trener-neftekhimika-nash-sostav-zdorov-vyzvali-yeshche-igrokov-iz-vkhl-prigodyatsya-vse
https://allhockey.ru/news/show/379868-Bucaev_v_Kazan_otpravlyaemsya_s_horoshim_nastroeniem_travmirovannyh_net
https://www.championat.com/hockey/news-3984045-glavnyj-trener-neftehimika-prokommentiroval-predstojaschuju-seriju-plej-off-s-ak-barsom.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: ЦСКА или "Лос-Анджелес"? Один из ведущих защитников КХЛ 
на распутье (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Ожидаемая отставка 
Первое изменение в КХЛ случилось при новом президенте Алексее Морозове. 
Из лиги ушел вице-президент Георгий Кобылянский. Я не уверен, что вы знаете, 
кто это, хотя человек 5 лет работал на такой должности, которая предполагает 
большую публичность, ведь он отвечает практически за все, что интересно 
болельщикам. Знаете, кто работал на его должности ранее? Например, 
Владимир Шалаев, который мог прокомментировать любую ситуацию, с которым 
можно было спорить и получить аргументы в защиту любого решения 
организации. Затем его сменил Дмитрий Курбатов, который тоже понимал, чем 
именно он занимается. То есть люди, которые если приходили на стадион, то к 
ним бросались журналисты и все уходили довольными. 
К Кобылянскому никто не подходил. Он вообще на хоккее бывал редко и все 
время был сосредоточен на стартовом вбрасывании в каждом городе. Затем, 
когда ему это надоело, он почти не появлялся на стадионах, хотя, например, 
зачем-то ездил на матч звезд НХЛ. Я однажды с ним разговаривал, уж не знаю, 
как у меня получилось, но меня позвали на интервью. Это был тот момент, когда 
"Авангард" потерял стадион и не знал, где проведет ближайший сезон. Еще один 
раз я говорил с ним просто так в Братиславе, когда у меня была информация, 
что "Слован" снялся, а у него - нет. На камеру он говорить отказался. 
Про Кобылянского ходили курьезные истории, но рассказывать их 
бессмысленно, так как, повторю, многие и не знают, кто это. Но в последние годы 
все его обязанности растеклись по другим людям, иначе бы турнир не 
проводился. Планировалось вообще упразднить должность, но затем решили 
поставить туда человека, который больше всего это и заслуживал. Кобылянского 
заменит Сергей Козлов, который всегда работал в КХЛ (а до этого в суперлиге). 
Теперь снова появился человек, которого можно увидеть на хоккее и получить 
комментарий. И он точно знает, чем занимается. 
Слух дня 
 Никита Нестеров, вероятно, получил предложение от "Лос-Анджелеса", а 
калифорнийцы предлагают ему аж шесть миллионов на два года. 
Подтверждается мнение, что менеджеры клуба большие моты, которые могут 
спалить деньги просто так, они вообще не несут за доллары никакой 
ответственности и хорошо, что средства на клуб не выделяет сенат штата. 
Вспомните все последние трансферы, например, с Ильей Ковальчуком. Мне 
кажется, что и предложение Нестерову переоценена раза в три. 
Но теперь защитник ЦСКА должен решить, что ему делать. В России он ведет 
переговоры о пятилетнем дорогом контракте со своим нынешним клубом. Уже 
назывались примерные (но не подтвержденные) цифры, а они означали только 
то, что клуб пробьет потолок еще до начала сезона. Но теперь появился вариант 
с НХЛ, причем, там деньги гарантированные и играешь в хорошем турнире. Вот 
это выбор. Для амбициозного хоккеиста никаких бы вопросов не стояло, но 
Никита будет думать. 
Знаю, что на Нестерова приезжали смотреть в нынешнем сезоне, когда его 
позвали в сборную. И, вроде бы, все скауты вычеркнули его имя из списков, 
увидев, что он показывает на льду. Но "Лос-Анджелесу" все равно на мнение 
других. Мне кажется, что Нестерову и в ЦСКА зря предлагают контракт, и "Кингз" 
удивляет. Но армейцев понять можно - дефицит защитников огромный, 
приходится цепляться за всех. 



 

 

Будущее "Амура" 
Вроде бы, судьба "Амура" решилась в положительную сторону. Сообщают, что 
клуб получил полную поддержку властей, они гарантировали бюджет, нашли 
спонсоров и Хабаровск не исчезнет с карты КХЛ. Тут же представитель "Амура" 
дал понять, что их устраивает и главный тренер, так что именно Александр 
Гулявцев будет работать в следующем сезоне. Очень рад, что этот клуб 
останется в городе, где хоккей обожают и собирают полные трибуны в ситуациях, 
когда обычный зритель отворачивается от игры. 
Но только радоваться рано, так как поставщики информации слишком уж 
ненадежные. Например, вице-президент клуба неоднократно отрицал, что в 
клубе есть финансовые проблемы, хотя они были. Да и если почитать его 
комментарии, то он ничего и не подтвердил, кроме факта встречи с властями 
края. Мне кажется, что и источник новости в СМИ про спонсора - это он сам. Так 
что поздравлять хабаровчан рано, но если все получится и в следующем сезоне 
и клуб будет существовать, то это прекрасные новости.  
Правда, все равно надо что-то делать с управлением. Не секрет, что зарплатный 
фонд в клуб весьма приличный, но почему-то все время собирается команда 
уровня ВХЛ да еще со смешными легионерами. Или в "Амуре" тренером 
работает Александр Юдин, назначенный по просьбе кого-то из Москвы. А уж 
традиционные задержки по зарплате в момент, когда деньги были, это главная 
фишка Хабаровска.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/v-khl-pomenyalsya-vice-prezident-
georgiya-kobylyanskogo-smenit-sergey-kozlov-zaschitnik-nikita-nesterov-mozhet-
uehat-v-nhl-1647557/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ обновил свой состав (Газета.Ru, 
Москва, 29 февраля 2020) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
обновил свой состав, сообщает официальный сайт КХЛ. 
В новый список вошли: 
1. Валерий Каменский (председатель комитета, вице-президент по развитию 
КХЛ). 
 2. Андрей Николишин (независимый эксперт). 
 3. Ильдар Мухометов (независимый эксперт). 
 4. Алексей Бадюков (независимый эксперт). 
 5. Александр Гуськов (независимый эксперт). 
 6. Александр Поляков (независимый эксперт). 
 8. Александр Солнцев (ответственный секретарь). 
Ранее КХЛ установила рекорд средней посещаемости игр регулярного сезона.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2020/02/29/n_14098705.shtml 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
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Финский вратарь Олкинуора объявил, что покинет клуб КХЛ "Адмирал" 
(ТАСС, Москва, 29 февраля 2020) 
В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ 29-летний голкипер провел 31 матч 
Чемпион мира в составе сборной Финляндии голкипер "Адмирала" Юхо 
Олкинуора объявил о том, что он покидает клуб Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) из Владивостока. Об этом вратарь написал в своем Instagram. 
Голкипер поблагодарил фанатов и написал в сообщении: "Спасибо, до 
свидания". 
Олкинуора перешел в "Адмирал" в мае 2019 года. В прошедшем регулярном 
чемпионате КХЛ 29-летний вратарь провел 31 матч, трижды сыграв "на ноль". 
Его процент отраженных бросков составил 92,9. В составе сборной Финляндии 
он выиграл чемпионат мира 2019 года, проведя один матч на турнире. 
"Адмирал" завершил участие в нынешнем сезоне КХЛ, не попав в плей-офф.  

https://tass.ru/sport/7868087 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

ФХР обратилась к Министру спорта России с просьбой повысить потолок 
зарплат в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2020) 
По информации Sport24, Федерация хоккея России направила письмо министру 
спорта Российской Федерации Олегу Матыцину и председателю совета 
директоров Континентальной хоккейной лиги Геннадию Николаевичу Тимченко с 
просьбой рассмотреть возможность увеличения потолка зарплат в сезоне-
2020/2021 с 900 миллионов рублей до 1,3 миллиарда рублей (+20% на 
индивидуальные и командные премии). 
При этом в клубы Континентальной хоккейной лиги копия этого письма была 
направлена ФХР для ознакомления. Федерация хоккея мотивирует просьбу о 
повышении потолка зарплат интересами сборной России. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-fkhr-obratilas-k-ministru-sporta-rossii-s-
prosboy-povysit-potolok-zarplat-v-kkhl 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Шалунов заинтересован в отъезде в "Чикаго" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 1 марта 2020) 
Нападающий ЦСКА Максим Шалунов может продолжить карьеру в НХЛ, 
сообщает The Athletic. Агент игрока по окончании сезона в КХЛ заинтересован в 
переговорах с "Чикаго". Американский клуб задрафтовал его в 2011 году под 
общим 109-м номером. 27-летний форвард в 54 матчах набрал 25 (14+11) очков 
при показателе полезности "+17".  
Также ряд команд НХЛ связался с Михаилом Григоренко. У 25-летнего форварда 
41 (19+22) очко в 47 матчах. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/shalunov-zainteresovan-v-otezde-v-
chikago-1647867/ 

https://tass.ru/sport/7868087
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-fkhr-obratilas-k-ministru-sporta-rossii-s-prosboy-povysit-potolok-zarplat-v-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-fkhr-obratilas-k-ministru-sporta-rossii-s-prosboy-povysit-potolok-zarplat-v-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/379869-FHR_hochet_povysit_potolok_zarplat_v_KHL_v_interesah_sbornoj_Rossii
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/shalunov-zainteresovan-v-otezde-v-chikago-1647867/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/shalunov-zainteresovan-v-otezde-v-chikago-1647867/


 

 

К заголовкам сообщений 

Коршков: сложно сравнивать АХЛ с КХЛ, первое время было тяжеловато 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020) 
Российский нападающий системы "Торонто" Егор Коршков сравнил уровень КХЛ 
и АХЛ. 
"Сложно сравнивать с КХЛ. И в АХЛ в первое время было тяжеловато. Площадка 
меньше, больше физического контакта, быстрее надо принимать решения. Но 
потом привыкаешь, и все нормально. То, что я много забивал - да там в 
большинстве тебе отдают, как на пустые ворота. Грех было мазать. 
Клуб АХЛ в 20 минутах езды от клуба НХЛ? Удобно, что если тебя в НХЛ подняли, 
то не надо вещи собирать, переезжать в другой город, искать квартиру. В этом 
плане все хорошо и удобно. Я снял жилье в 15 минутах от "Марлис" и в 20 
минутах от "Мэйпл Лифс". И тренировочный каток близко. На берегу Онтарио, в 
удобном месте, на бульваре Лейк Шор. 
На матчи НХЛ хожу, только когда кто-то из знакомых ребят приезжает. 
Последний раз виделся с Ильей Любушкиным из "Аризоны". А так в основном 
смотрим по телевизору, когда есть возможность", - сказал Коршков.  

https://allhockey.ru/news/show/379891-
Korshkov_slozhno_sravnivat_AHL_s_KHL_pervoe_vremya_bylo_tyazhelovato 

К заголовкам сообщений 

Лучший вратарь шведской лиги будет искать новый клуб. КХЛ - один из 
вариантов (Чемпионат.com, Москва, 29 февраля 2020) 
Голкипер "Шеллефтео" Густав Линдвалл в межсезонье планирует найти новую 
команду, информирует Hockey Sverige. 29-летний страж ворот - лучший по 
статистике голкипер чемпионата Швеции в сезоне-2019/2020, отражал 93,4% 
бросков при коэффициенте надежности 1,85. 
"У нас в новом контракте с "Шеллефтео" есть пункт о свободном уходе в случае 
выгодного предложения из КХЛ или НХЛ. Главная мечта моего клиента - 
выступать в Национальной хоккейной лиге. Но в межсезонье мы будем 
рассматривать многие варианты, в том числе и возможность остаться в 
"Шеллефтео", - рассказал агент хоккеиста Джейкоб Хедин. 
Напомним, ранее стало известно, что лучший бомбардир чемпионата Швеции 
Нильссон хочет перейти в КХЛ. В 43 матчах форвард записал на свой счет 48 
(9+39) очков при показателе полезности "+6" и 33 минутах штрафного времени.  

https://www.championat.com/hockey/news-3984233-luchshij-vratar-shvedskoj-ligi-
budet-iskat-novyj-klub-khl---odin-iz-variantov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Билялетдинов снялся в видеоролике "Ак Барса" по случаю старта плей-
офф КХЛ (Sport24.ru, Москва, 29 февраля 2020) 
Бывший главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов стал героем 
видеоролика, который клуб из Казани посвятил старту плей-офф Кубка Гагарина. 
В первом раунде плей-офф Кубка Гагарина "Ак Барс" сыграет с "Нефтехимиком". 
Первая игра пройдет в Казани 2 марта. 

https://allhockey.ru/news/show/379891-Korshkov_slozhno_sravnivat_AHL_s_KHL_pervoe_vremya_bylo_tyazhelovato
https://allhockey.ru/news/show/379891-Korshkov_slozhno_sravnivat_AHL_s_KHL_pervoe_vremya_bylo_tyazhelovato
https://www.championat.com/hockey/news-3984233-luchshij-vratar-shvedskoj-ligi-budet-iskat-novyj-klub-khl---odin-iz-variantov.html
https://www.championat.com/hockey/news-3984233-luchshij-vratar-shvedskoj-ligi-budet-iskat-novyj-klub-khl---odin-iz-variantov.html
https://allhockey.ru/news/show/379894-Luchshij_vratar_chempionata_Shvecii_planiruet_najti_novuju_komandu


 

 

Билялетдинов возглавлял "Ак Барс" в период с 2004 по 2011 год, а также с 2014-
го по 2019-й. 64-летний специалист трижды приводил казанскую команду к 
победе в Кубке Гагарина.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-bilyaletdinov-snyalsya-v-videorolike-ak-
barsa-po-sluchayu-starta-pley-off-kkhl 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

 
 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-bilyaletdinov-snyalsya-v-videorolike-ak-barsa-po-sluchayu-starta-pley-off-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-29-bilyaletdinov-snyalsya-v-videorolike-ak-barsa-po-sluchayu-starta-pley-off-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/379837-Bilyaletdinov_snyalsya_v_promo_rolike_Ak_Barsa_pered_plej_off_KHL_video

